

## DEL FUTURO CERCAÑO

### EL DESIERTO, AERODROMO

¡Volar sobre el Sahara! ¡Ir en aeroplano desde París la cosmopolita á Tombuctú la misteriosa! ¡Pasar ante las caravanas que de Trípoli van al Oeste atlántico, como una exhalación, como un gran pájaro rauda á quien no rinden la sed, ni el hambre, ni el cansancio, ni el sol reverberando en las arenas, ni las dunas móviles, ni el viento huracanado, ni la angustia de las soledades inmensas, que se extienden en infinitas perspectivas hasta confundirse con el cielo en dilatados horizontes, muy lejos, hacia las tierras fértiles del Sudán, hacia los médanos abrasados de la Libia, hacia los contrafuertes del Atlas, hacia las orillas del Océano que vigilan, acechando naufragios, tribus inhospitalarias y feroces!

¡Volar sobre los pingüinos, muy alto, siendo en los espacios un punto imperceptible! ¡Volar cuando el simún empuja delante de sí nubes rojas y ardientes que parecen llamas erráticas, fuegos en marcha, velas de encendida púrpura, hinchadas por las tempestades! ¡Volar cuando las caravanas desaparecen, bajo las abrasadoras olas de arena, enterradas, cubiertas por un sudario rojizo que el viento nivela y extiende, hasta que sobre la superficie no queda ni una duna que sirva de túmulo á las víctimas y señale su sepulcro á los caminantes futuros! ¡Volar mientras el árabe extraviado, que perdiera su camello y sus odres, se retuerce, invoca y maldice, y siente en sus entrañas la mordedura de la sed y piensa con desesperación en los lejanos oasis, donde á la sombra de las palmeras se abre el pozo de agua cristalina, y todo es delicia, calma placida y grata frescura bienhechora! ¡Volar sobre los twaregs, piratas del desierto, confederados que no aceptan de la civilización más que la pólvora, jinetes veloces que no temen á la distancia, ladrones y asesinos, señores de la arena quemante, de los oasis regalados, de las altas mesetas pedregosas, de los valles estrechos por donde, cuando la lluvia cae espesa y rápida, se encanjonan las masas de agua y forman ríos improvisados que excavan cauces de ocasión en la tierra dura ó en la movable superficie jalonada de médanos!

¿Comprenderéis, amigos, lo que tiene esta empresa de grande, de arriesgado, de sublime, de transcendental?

Un explorador del Sahara, el capitán Cortier, habiendo sabido que la Liga aérea de Francia trata de arrancar sus secretos al desierto, enviando sobre él escuadrillas de aeroplanos, ha ido á París y ha brindado á los soñadores y á los hombres de ciencia el fruto de sus afanes, de sus peligros y de su valentía.

Su conferencia en la Sorbona ha sido un acontecimiento. Por vez primera, la posibilidad de tan gigantesca empresa fué demostrada con pruebas irrecusables. Si no es un sueño que Europa venza al desierto, que se defiende de ella, oponiéndola los tremendos obstáculos de sus poblaciones salvajes, de sus soledades abrasadas, de sus altísimas trincheras de dunas, de su simún sepulcral de hombres, tiendas y camellos; de sus montes inaccesibles, de sus planicies sembradas de guijarros, de su misterio hosto, tras el que se esconden nuevos é insospechados peligros, donde se estrellaron los sabios, los exploradores audaces que pretendieron, fuertes en su obstinación científica, enterarse de lo que había entre la Argelia y el Níger.

Claro es que el loco que se lance al desierto, caballero en su ave de madera y aluminio, en busca del Tchad ó de Tombuctú, condenarse por sí mismo á una muerte horrible.

Falto de esencia, su motor suspenderá sus revoluciones, y el aeroplano descenderá sobre las arenas ó los pedruscos, como un gran pájaro que, herido, busca en su agonía, batiendo desesperadamente las alas, un sitio apartado donde posarse y morir.

Y entonces verás perdido en unas inmensidades donde caben tres Mediterráneas, y caminará sin rumbo, siguiendo huellas engañosas, y sufrirá las infernales torturas de la sed y acordaráse de claras linfas, de arroyos saltarines, de fontanas murmurantes, y al cabo volverá al sitio donde cayera su máquina, para expirar junto á ella, pagando con su vida el fracaso de sus esperanzas arrogantes...

Pero el plan de la poderosa Sociedad que intenta trazar rutas aéreas sobre el desierto no se funda en locuras individuales ni en estériles sacrificios.

Partiendo de Biskra, en el Norte, y de las orillas del Níger, en el Sur, los aviadores avanzarán lentamente, siguiendo itinerarios señalados por los más sabios geógrafos. Sus vuelos, al principio, serán de exploración, de cálculo y de tanteo. Luego se mostrarán más audaces; internaránse soledades adentro, en busca de los oasis, que en lo futuro brindarán á los argonautas alados, no sólo agua y provisiones, sino también la esencia que alimente los motores de sus máquinas. Y un día, al fin, cuando á despecho de los twaregs, y del simún, y de la sed, y de las dunas, y de la hamada inhospitalaria, donde las caravanas perecen, se encuentren dos aviadores, salido uno de Biskra ó de Uargla, y el otro del Tchad ó de Borkú, podrá decirse que la civilización ha ganado una de sus batallas más gloriosas, porque el Continente negro habrá sido domado de una manera definitiva.

Gracias al aeroplano, el Wadai, ese Reino más grande que España, que un puñado de bravos, perdido en el corazón de África, ha conquistado, realizando hazañas inauditas,

estará á ocho días de Orán, Argel ó Constantina. Será posible establecer correos, que lleven á los pioneros del progreso la excitación que espolea y el consuelo que anima. Y el ferrocarril que, andando el tiempo, unirá á París con Tombuctú—no obstante el Estrecho, leve obstáculo en tal empresa,—ganando para el comercio regiones inmensas, pasará de la categoría de sueño á la de hecho vivo y alentador.

Los hombres pájaros pasarán allí por donde se detienen y caen quienes sólo cuentan, para llegar, con los medios ordinarios.

El pirata del desierto les mirará aterrado, reconociendo en ellos á los heraldos de un poderío incontrastable, contra el que nada pueden sus confederaciones ni tampoco la distancia, los huracanes y la sed.

Llegará un día, amigos, en que esa prolongación de los desiertos de Asia que desde el Nílo se extiende hasta el Atlántico, región pesadilla de los geógrafos, región que necesitó un Reclus para que fijara sus límites y la sometiese á la norma fija de un mapa, será surcada por la doble sierpe de la línea férrea.

En las edades prehistóricas, cuando el viento cálido y seco que há pulverizado el suelo del centro africano, trocándolo en arenoso, en pedregoso ó en salino, luchaba con el agua y era aún vencido por ella, hubo en el Sahara bosques vírgenes, donde rugía el león y galopaban los elefantes; ríos caudalosos, margados de flores; poblaciones densas, constituyentes de sociedades más ó menos rudimentarias, pero que, sin embargo, llevaban en sí el embrión de las actuales; vida, en fin, brava y fuerte, con todas las opulencias y esplendores que admiran hoy quienes viajan por la Senegambia ó el Sudán.

Y en esas tierras, que arruinara y esterilizara un cambio de clima, que la ausencia del agua despojara implacable de flora y de fauna, elevaránse las factorías, el tráfico reunirá á las razas hostiles y el progreso, dinámica del mundo, entonará sus himnos triunfales. Y en las noches silenciosas del desierto, cerca de una ciudad blanca que se extiende dormida en la arena, reposando sobre la almohada de sus leyendas de gloria, detendránse un monstruo negro, resoplante, coronado de chispas.

Y una voz lanzará á los espacios, bajo el palio infinito del cielo estrellado, estas frases extrañas:

—¡Tombuctú! ¡Diez minutos de parada! ¡Cambio de tren para Dakar!

FABIAN VIDAL

## LO QUE SE DICE

### UNA OPERACION EN EL RIF

Nuestro colega "El Correo Español" publica las siguientes líneas, que sólo á título de información reproducimos:

«Corre en Melilla con insistencia el rumor de que tan pronto como amaine el temporal de Levante que reina en aquella costa, se ocupará por nuestras tropas la Alcazaba grande, que está hoy en poder de los rifeños, á cuatro kilómetros de la de Zeluán. Al efecto, se dice que una fuerte columna de 15.000 hombres de todas las armas está encargada de llevar á cabo la indicada operación militar, y se teme que ella ocasiona un choque violento, si tratan de hacer resistencia los kabileños que hoy ocupan dicha Alcazaba.

Ya en agosto último llegó otra columna á las inmediaciones de aquella gran Alcazaba; pero se desistió de ocuparla, por la actitud agresiva de los ríjors.

Nosotros no sabemos de qué Alcazaba se trata, ni si son ciertos los rumores de la próxima expedición. Pero como se asegura que la Alcazaba á que se hace referencia está próxima al camino de Taza y el Gobierno de Madrid parece que ha contraído el compromiso diplomático con Francia de apoyar el movimiento de sus tropas sobre aquella importante y estratégica ciudad marroquí, es muy posible que á eso obedezca la próxima operación militar que se trata de llevar á cabo en el Rif.

Esperamos, pues, que el Gobierno y la Prensa ministerial dirán lo que haya de cierto en tan importante asunto.»

## ECOS

Un riquísimo ciudadano de Nueva York, que tiene la costumbre de obsequiar á sus amigos con banquetes de sorpresas, les ha ofrecido ahora uno en que, después del café, se presentará á los invitados puros envueltos en billetes de cien dólares.

Otro ha hecho comer sus invitados... á caballo.

En fin, un original de Baltimore, que se aburría en la casa de salud donde acababan de hacerle una operación, hizo venir una compañía de cómicos y cantantes, quienes, durante el tiempo que duró la convalecencia, dieron, cada día, en un escenario improvisado, una representación sólo para el enfermo.

En un tren mixto... de cualquier parte.

Un revisor entra en un vagón minutos antes de la llegada del tren al punto de destino. Y examina los billetes. Al ver un chico, se detiene receloso:

—Este chico trae un medio billete y tiene siete años al menos.

—El padre del rapaz contestó:

—Evidentemente. Pero tenía seis años cuando el tren se ha puesto en marcha.

## EN EL ATENEO

### En honor de Ricardo de la Vega

La sección de Literatura del Ateneo de Madrid tuvo la feliz iniciativa de celebrar una fiesta en homenaje á la ilustre memoria de Ricardo de la Vega. Anoche se efectuó esta solemnidad. La sala y los pasillos del Ateneo estaban completamente llenos. Había tribuna pública, y fueron muchos los madrileños que no quisieron desperdiciar esta ocasión de rendir tributo al inolvidable cantor glorioso de los Madriles.

Dió, á las nueve y media, comienzo el homenaje. El presidente de la sección de Literatura, D. Julio Burell, no pudo acudir, por hallarse enfermo. Esto nos privó, seguramente, de un magistral discurso. En ausencia del Sr. Burell, ocupó la presidencia don Ramón Pérez de Ayala, el cual, después de breve y hermoso prólogo, concedió la palabra á Enrique de Mesa.

El autor de *Cancionero castellano* nos hizo oír un delicioso trabajo en alabanza de Vega. Lo publicamos á continuación de esta reseña; de su belleza el lector juzgará.

Siguieron sucesivamente en la tribuna á Enrique de Mesa los populares poetas Casero y López Silva, los saineteros Luceño y Alvarez Quintero (D. Serafín) y el gran dramaturgo español Jacinto Benavente.

Dos poesías de Casero, tituladas *Julián el de la verbena* y *La verbena de la Paloma*, emocionaron al auditorio profundamente. López Silva, el más genuino heredero literario de D. Ricardo, hizo en sentidos versos cumplido elogio de su maestro, y luego, con el donaire que en el poeta de *Los barrios bajos* es popular, satirizó el estado actual de nuestro teatro cómico, donde nunca hubo tantos autores, ni de tan débil musa como ahora, y donde el descoco y el mal gusto parecen haber instaurado su trono. Los aplausos á López Silva duraron largo rato.

Enrique Amado, el joven y muy distinguido dramaturgo de *La madre tierra*, leyó admirablemente algunas bellísimas cuartillas de D. Tomás Luceño, en elogio de Cruz, de Vega y de la tradición gloriosa del sainete español.

El trabajo de los hermanos Alvarez Quintero era un largo estudio de *La verbena de la Paloma*, que recordaron y analizaron detenidamente, con el espíritu de observación que les caracteriza.

Nadie ignora que los ilustres hermanos Alvarez Quintero suelen mostrarse desdefiosos con la crítica periodística. No les falta razón. Es evidente que no puede haber un Taine en cada periódico y que ningún capítulo de *Los orígenes de la Francia contemporánea* fué enviado desatropelladamente á la imprenta, de cuartilla en cuartilla.

Una disculpa podemos alegar los pobres revisteros, y es que no se necesita toda la erudición de Sainte Beuve para desentrañar la poesía de *La rima eterna*, ni todo el reposo y serenidad de lord Macaulay para penetrar en la honda filosofía de *El patinillo*.

Los ilustres hermanos Alvarez Quintero, como todos los niños mimados—¿quién ignora que son los niños mimados del público?—se han hecho un poco mañosos y se quejan de vicio. Mucho merecen ellos, pero no creo que se les haya regateado el mérito jamás y, cuando algunos hemos lamentado que se apartaran del sainete para escribir comedias de pretensiones poéticas, ¿no era esta misma modesta observación un homenaje al glorioso abolengo de quienes con tan buen éxito lo cultivaron? Nada más injusto que el especial empeño que ponen los Sres. Alvarez Quintero en no perder ocasión de zaherir á estos pícaros periodistas, que podremos no haberles elogiado cuanto merecen, pero los lectores son buenos testigos de que, aun así, no salieron mal librados de estas perfidias garras noticieriles.

Los Sres. Alvarez Quintero aseguraban que los revisteros de los periódicos hablaban mal de todo sainete de Vega, cuando se estrenaba, sin perjuicio de citarlo después como modelo. Entre otros ejemplos pusieron el de *La verbena* y el de *Al fin se casa la Nieves*. La información de los Sres. Alvarez Quintero es equivocada en esta ocasión. *La verbena*, como *Pepa la frescachona*, fué celebradísima por todos los periódicos. Y, ya en los últimos tiempos de Vega, los revisteros de la Prensa no cesamos de divulgar su gloria. Yo me honro con las cariñosas dedicatorias de los libros que me regaló el inmortal sainetero, el cual me tuvo siempre por uno de sus mejores amigos.

Después de esos inocentes arañallos, que en nada han de amenguar la admiración y simpatía que á los ilustres hermanos Alvarez Quintero profesamos todos, volvieron á seguir estudiando *La verbena de la Paloma* con el acierto que ya consigné, y que les valió grandes aplausos.

El número más interesante en esta primera parte de la velada, dedicada á lecturas, fué *El pueblo de Madrid*, trabajo admirable de Jacinto Benavente. Todos saben el entusiasmo del gran dramaturgo por este pueblo, que fué su cuna y la de varios otros de nuestros dramáticos inmortales. Un elogio de Madrid en la pluma de Jacinto Benavente habla de ser necesariamente hermosísimo de sinceridad, de elocuencia, de arte. Sentimos que la falta de espacio nos impida reproducir esas páginas tan bellas. El público tributó á Benavente formidable ovación.

Vino después la segunda parte, que fué una delicia. Escuchamos de nuevo magníficas escenas, nunca viejas, de *La canción de la*

*Lola*, de *El señor Luis el Tumbón* y de *A casarse tocan*, interpretadas por actores del teatro de la Comedia. En *La canción de la Lola*, las Srtas. Carboner y Torres, con el Sr. Vilches; en *El señor Luis el Tumbón*, Irene Alba y Pedro Zorrilla; en *A casarse tocan*, Mercedes Pérez de Vargas y Manuel González, dieron nuevas muestras de su talento. Fueron muy celebrados.

Finalmente, el actor Santiago leyó, con mucha gracia, *La defensa del sainete* y los Sres. Rivero y Bonafé otras poesías de Ricardo Vega.

La solemnidad del Ateneo resultó lucidísima. La iniciativa de la sección de Literatura merece todas las felicitaciones.

¿Ricardo Vega! ¿Quién podrá olvidar este nombre mientras se hable el castellano en el mundo? Los académicos de la Española no quisieron darle la inmortalidad; pero los sainetes del propio Vega se la han asegurado.

Superó á D. Ramón de la Cruz, si no en la facilidad de los versos, ni en la observación de los tipos, en el elemento de acción y de intriga. Vega trajo al sainete el aliciente del argumento, sin hacerle perder por ello su naturalidad y sencillez.

No se redujo á copiar los tipos populares, sino todas las clases de la sociedad española; no fueron sólo el chulo, la portera y el guardia sus personajes, sino también el militar, el curial, el magistrado, el político, el estudiante, la señorita cursi, la empingorotada señorona. No sólo fué gracioso, sino también poeta. Y su observación no era superficial, sino profundísima. Un verso le bastaba para hacer un carácter:

¡Caramba! ¿Qué mañana tan hermosa!

Y sus sainetes serán siempre admirables producciones literarias, saturadas de una encantadora filosofía popular. No en vano dijo un insigne crítico que el autor cómico y el filósofo son parientes cercanos.

Lloremos á Vega cuantos conocimos la bondad del hombre, y preparémonos á enorgullecernos de haberle conocido cuando veamos la imaginación de nuestros hijos deslumbrada ante la gran belleza de aquellos sainetes que, sin pretensiones de ninguna clase al nacer, pueden ya pretender legítimamente, á los pocos años de nacidos, llamarse inmortales.

CARAMANCHEL.

De los trabajos leídos anoche en el Ateneo, elegimos para reproducirlo el de Enrique Mesa, porque, además de ser bellissimo, es el más breve.

Helo aquí:

### DON RICARDO, EL DE LAS CHULAS

Con la olorosa y castiza albahaca de las verbenas, que no con entonado y grave laurel, debe coronar el pueblo madrileño al gran pintor de sus costumbres. No empingorotadas, atildadas y correctas musas, sino madrileñas garbosas, hijas del pueblo—musa la más lozana y fuerte—, chulas arriscadas de bulliciosa desenvoltura, prontas y águdas en el donaire, han de formar la humana corte de su gloria. Verduleras de los mercados, cigarreras de la Fábrica, modistillas y planchadoras debieran ofender la venerable figura del maestro del sainete, rosas finas y reventones claveles, flores como sus bocas frescas.

Día de fiesta debe ser este día triunfal y dichoso, de la honra y el agasajo. No es homenaje de dolor y llanto al poeta muerto, sino de gloriosa alegría por su obra que rojea cálida, viva, perdurable. Correrá por Madrid, de punta á punta, del Avapiés á Maravillas, un alegre aliento de jácara. Nuestro río, el pobre Manzanares, satirizado mejor que por nadie por sus poetas nativos, fanfarrón en la efímera opulencia primaveral del deshielo serrano, modulará un ritmo de Barbieri al correr por las riberas goyescas de Migas Calientes y el Sotillo. Y el Sol, el mejor madrileño, que recama de oro las miserias cortesanas, contribuirá al esplendor del homenaje con la prodigalidad de sus rayos.

Madrid, este Madrid entusiasta y frívolo, sentimental y picareco, abierto á toda extraña gloria y á todo ajeno mérito, debe pensar un punto que hoy se trata de enaltecer, honrar y glorificar algo que es carne de su carne, y sangre de su sangre y alma de su alma. ¿Y cómo no ha de hacer por sentimiento el pueblo lo que por reflexión, sin distingos, sin regateos, ya proclamaron críticos y eruditos? Al mediar la pasada centuria, extinguida la gran llamarada romántica, sólo el ingenio popular y castizo de D. Ricardo de la Vega hizo rojear las figuras escénicas con sangre de la vida. Y si, como se ha dicho, el teatro es su reflejo, y en las obras dramáticas se ha de historiar nuestras costumbres, al derrumbarse por falso todo el aparato teatral del pasado siglo, sólo podrá estudiarse en documentación de sainete los tipos, los dichos y los hechos populares de D. Ricardo, el de las chulas, hijo legítimo de D. Ramón, el de las manolitas.

El genio creado por el madrileño de la Cruz, ennoblecido los pasos villanesco y los antiguos entremeses del teatro primitivo, culmina en el meridiano de su perfección, merced al supremo arte del madrileño de la Vega, que logra darles mayor amplitud y complejidad con la agudeza de su ingenio y maestría de su técnica. Supo el insigne sainetero mantener en sus manos, durante medio siglo, el pulimentado espejo en que se reflejaron las costumbres populares, y devolver al pueblo, con el amor de su arte, la viva pintoresca por él ofrecida. Con la intuición de los grandes artistas, siguiendo las huellas de D. Ramón de la Cruz y de Lope, acertó á caminar por el amplio y florecido camino de lo nacional y castizo. Los sainetes

de Vega son pinturas escapadas del pincel de Goya; los tipos que en el lienzo hubieran vivido perdurablemente con color y línea, viven y vivirán gloriosos la escena con acción y verbo.

Cuadros madrileños como *Las lavanderas*, *El pellele* y *La gallina ciega* serán, para honra de Vega y de su pueblo, *La canción de la Lola*, *El señor Luis el Tumbón* y *La verbena de la Paloma*, tres sainetes modelo, cumbres de la obra de su autor ilustre.

¿Cree Madrid que D. Ricardo, el de las chulas, no es merecedor del más popular, ruidoso y chispeante homenaje que haya conmovido la vida cortesana? Hágase lo que se haga, nunca estará en deuda el sainetero. Verdaz es que del pueblo recibiera su alimento intelectual; pero al pueblo se lo devolvió mejorado: esa es condición de los grandes ingenios.

Bien está el homenaje del Ateneo; pero es necesario aun más.

Una romería cívica vendría de perlas para honrar al insigne pintor de costumbres madrileñas. El cuadro resultaría hermosísimo, digno del pincel del gran D. Francisco. Lo más granado de la madrileñería, gentes del Avapiés y Maravillas, esparcidas por los soteros ribereños, junto á San Antonio, en la Pradera del Corregidor, en los Viveros ó en Migas Calientes, bebiendo, riendo, bailando al compás de los boleros y seguidillas de Barbieri, de los pasacalles de Chueca. Todos los orgánicos de Madrid á orillas del río. Y la memoria de Vega honrada por los modelos vivos de sus inmortales personajes.

Las madrileñas garbosas cortarían flores para su poeta. Y el Sol, el mejor madrileño, reiría en el azul como un bendito.

Ahí es nada, todo un pueblo ofreciendo á un ingenio suyo, con su sangre y su espíritu, la gloriosa y única representación de un sainete, que sería el mejor y el más cumplido homenaje:

Honor al gran sainetero

Don Ricardo el de las Chulas

Riberas del Manzanares.

ENRIQUE DE MESA.

## GESTIONES DE UNA COMISION

### INTERESES DE NAVARRA

El alcalde de Pamplona, Sr. Viñas, almorzó ayer con el de Madrid, Sr. Francós Rodríguez.

La Comisión municipal pamplonesa ha sacado de sus entrevistas con el ministro de la Guerra la impresión de que volverá luego á Pamplona el regimiento de Infantería de Almansa, que fué sacado de aquella guarnición y llevado á Barcelona, donde continúa, al ocurrir los trágicos sucesos de julio de 1909.

Si no ha vuelto antes, ha sido porque el ministro había de estudiar los medios de tener convenientemente guarnecida la plaza de Barcelona.

Ni será obstáculo el que los reclutas destinados al regimiento de Almansa se incorporen en la capital de Cataluña para que el regimiento vuelva á Pamplona cuando el ministro lo considere oportuno.

No conocía el general Aznar el estado del expediente relativo á la aplicación de la ley de costas y fronteras en el futuro campo de tiro.

Ha telegrafiado á Zaragoza para que dicho expediente le sea enviado cuanto antes.

Las gestiones realizadas ayer por los comisionados pamploneses permiten esperar que hoy serán conocidas noticias muy agradables para Navarra.

Por la tarde volvieron á reunirse los representantes navarros en el Congreso para un nuevo cambio de impresiones.

El marqués del Vadillo y el ingeniero señor García de los Salmenes, iniciador del proyectado Congreso de Viticultura, visitaron otra vez al ministro de Fomento.

Y se enteraron, con la natural satisfacción, de que el Sr. Gasset tiene ya redactada, para publicarla en seguida, acaso hoy mismo, la real orden declarando nacional el Congreso Vitícola de Pamplona.

## NOTAS MUSICALES

### SACO DEL VALLE

La enfermedad que aqueja al maestro Marinuzzi ha hecho que frente á la partitura de *Tristán é Iseo* se coloque en el sitio dictatorial del teatro Real el maestro Saco del Valle.

El más completo éxito ha acompañado al joven maestro en esta difícil prueba, pues sin preparación y de improviso tuvo que encargarse de dirigir la ópera.

Es el maestro Saco del Valle un joven estudioso, apasionado de su arte, que no tardará, seguramente, largo tiempo en encontrar ocasión á propósito para demostrar lo mucho que vale. Sus brillantes campañas anteriores así lo atestiguan, y el aplauso que ayer recibió dirigiendo la difícil ópera de Wagner servirá de aliento y esperanza á Saco del Valle, que, al escalar el puesto de director del Real, aunque esto haya sido de un modo improvisado é interino, ha dado un paso de gigante en su carrera, llegando á un puesto bien merecido por sus méritos.

Rogamos á los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

FIESTAS PALATINAS

En honor de la Embajada de Méjico

El banquete

En el comedor de gala se verificó el banquete en honor de D. Enrique Gamboa, embajador especial de Méjico.

La mesa estaba adornada con profusión de flores.

El orden de colocación en los primeros puestos fué el siguiente:

Derecha de S. M. el Rey: Reina doña María Cristina, Príncipe Raniero, señora de Gamboa, ministro de Méjico, marquesa de Alhucemas, D. Francisco García Castañeda, duquesa de Santo Mauro y Sr. Sánchez Gómez.

Izquierda: Infanta doña María Teresa, embajador de Méjico, señora de Canalejas, marqués de Polavieja, duquesa de la Conquista y D. Francisco Javier Gaxiola.

Derecha de S. M. la Reina: Infante don Fernando, Infanta doña Luisa, Sr. Canalejas, duquesa de San Carlos, D. Alfredo Barrón, dama de guardia con S. M. la Reina, don Ubaldo Rascón y condesa de Mirasol.

Izquierda: Infante D. Carlos, Infanta doña Isabel, ministro de Estado, señora de Beistegui, D. Ramón Piña, marquesa de Viana, D. Agustín del Río, dama de guardia con la Infanta doña Isabel, conde de Pie de Concha y marquesa de Santa Cristina.

Ocupaban las cabeceras los señores marqueses de la Torre y de Viana.

El banquete se sirvió con arreglo á la siguiente lista:

Consommé Carême.—Crema de cebada.—Trucha de Escocia con ostras.—Frito á la Villeroi, salsa de trufas.—Vaca estofada al vino de Burdeos.—Legumbres.—Jamones á la mexicana.—Gelatina de ternera.—Sorbetes fine Champagne.—Pollos de Francia, asados.—Ensalada de lechuga.—Espárragos, salsa holandesa.—Delicias de piña.—Soufflé helado de chocolate.—Bizcochos y paciencias de Viana.—Queso.

Vinos.—Jerez, Rhin Johannesberger, Chateau Margaux, Bourgogne Romanée, Champagne y Málaga.

La música del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos interpretó este programa:

Aires gallegos, pasodoble, Montes; Pan y toros, fantasía, Barbieri; Sevillana andalusa, Roig; The Little Michus, selección, Messenger; Gold and Silver, vales, Lehar; Duquesa, gavota, Behr.

El embajador de Méjico, Sr. Gamboa, lució en el banquete de Palacio la gran cruz de Alfonso XII, que acababa de concederle el Gobierno, y las personas de su séquito ostentaban condecoraciones españolas, otorgadas con arreglo á su categoría.

En el banquete no hubo brindis. En verdad no eran precisos. Todos los votos por la ventura de Méjico y España estaban hechos.

El concierto

Los concurrentes al banquete en honor de D. Federico Gamboa, embajador especial de Méjico, se trasladaron al salón de Gasparini, la más rica y suntuosa estancia, dispuesta para el concierto organizado en honor de la misión americana.

El programa fué el siguiente:

1. Vissi d'Arte (Tosca). Puccini.—Sra. De Lerma.

2. Maestros cantores. Wagner.—Sr. Viñas.

3. Monólogo.—Sr. Santiago.

4. Miserere (Trovador). Verdi.—Sra. De Lerma.

5. Non t'amo piu. Tosti.—Sr. Viñas.

6. Nenia (Mefistofele). Boito.—Sra. De Lerma.

7. Mi niña. Guetary.—Sr. Viñas.

Acompañó al piano el Sr. Guervós.

Matilde Lerma cantó á maravilla. Estuvo de voz como en sus noches más felices.

El selecto auditorio la oyó con verdadera devoción y la colmó de elogios, que no supo ó no pudo contener la severa y fría etiqueta.

Viñas cantó magistralmente, justificando una vez más su renombre de tenor eminente.

Vestía de frac, con algunas condecoraciones, entre ellas la placa del Mérito Agrícola, que le concedió S. M. hace tres años por haber sido el fundador de la Fiesta del Arbol frutal en Cataluña.

Santiago, el actor cómico predilecto de Madrid, derrochó toda la gracia que Dios le ha dado recitando, no un monólogo, como reza el programa, sino tres.

Fuó el primero Academia de Educación, y agradó tanto, que hubo de recitar también La veda y Un accidente, tres monólogos inéditos y suyos, que, para regocijo y deleite de nuestros lectores, publicamos á continuación:

ACADEMIA DE EDUCACION

¿Habéis visto el modo como he saludado? Esta es la ventaja de ser educado, pues es cosa cierta, persona tan fina, no suele encontrarse así en cada esquina. Para mí, señores, en la educación, no hay límite nunca ni exageración.

(Mirando á uno del público.)

¿Qué dice? ¿No entiende? Perdón; lo siento; pero es mi costumbre usar este acento.

Debe así hablar siempre el hombre educado; el que de incorrecto jamás ha pecado. ¡V, señalo todos, que pongo en la puerta

al que no me escuche con la boca abierta.

(Transición.)

¡Oh! Pero dispensen este arranque fiero. ¡Yo, tan educado! ¡Yo, tan caballero! ¡Yo, tipo y compendio de circunspección, cometer tal falta, tal incorrección! ¡Si no me perdonan, no quedo conforme! ¡Señores, dispensen falta tan enorme!

(Con alegría.)

¡Mil gracias! Comprendo. ¡Ya me han perdonado! ¡Qué alegre me siento!

(Pausa.)

Y ahora, ya calmado, comenzaré al punto mis disquisiciones, hablando en familia de varias cuestiones.

(Pausa. Después se inclina profundamente, y sigue.)

¿Mi nombre? Lo saben; lo dice el programa. ¿Mi estado? Soltero; lo grita la fama. ¿Fortuna? Si, alguna; mas fui millonario, y tuve más oro que el público Erario. Pero mi intendente, que era muy formal y miraba mucho por mi capital, en menos de un año llegó á la opulencia, mientras yo quedaba casi en la indigencia. No quiero por esto llamarle ladrón; tenga él mi dinero, yo mi educación. Soy al fin y á la postre soy aristocrático, en su buen sentido... casi democrático. Tanto, que á las veces al pueblo prefiero. ¡Soy tan educado! ¡Soy tan caballero!

(Nueva pausa y nuevo ceremonioso saludo.)

Como son ustedes personas discretas, voy á referirles cosas muy secretas, que llegan al alma, que son mi martirio y en noches de insomnio me causan delirio.

(Se enjuga el sudor con mucha compostura, y después se lleva la mano á la boca, tosiendo ligeramente.)

A mi cierto día me tentó el demonio, y pensé muy serio en el matrimonio. ¡Ay! Que no se espante nadie por tan poco, que todos tenemos dentro algo de loco. Algo que acicata liviano deseo de que nos alumbré la luz de Himeneo. Uno lo ambiciona por ser poderoso; otro por lucirse, por hacer el oso; muchos por costumbre, pocos por cariño, algunos por ganas de mecer á un niño. Y los más se casan por tener esposa para que les lave la ropa, y la cosa, y un día les quite hasta los calzones, pretextando, alevé, pegarle botones, y otras varias cosas que decir no quiero. ¡Soy tan educado! ¡Soy tan caballero!

(Pausa.)

¡La noche de bodas! ¡Qué noche tan bella! Cerca de nosotros la casta doncella que, asustada, tiembla con sólo mirarla, como si el marido fuera á devorarla. ¡El beso de novios! ¡Qué beso tan caro! Por él paga el hombre, prodigo ó avaro, lo que más le cuesta, que es la libertad, don el más precioso de la pubertad. Por eso, señores, yo les aconsejo que la tal casaca la compren de viejo; y muy bien probada, pues de su medida depende la dicha de toda la vida.

(Pausa y nuevo saludo.)

Yo, para mí sólo, quería una esposa que fuera un precioso capullo de rosa, y me adivinara

en cualquier momento, no sólo las frases, sino el pensamiento. De estas condiciones tuve la fortuna, hace un año apenas, de encontrar á una. Era casi niña, con ojos azules y blanca garganta cubierta de tules.

(Voluptuosamente.)

¡Y un seno!... ¡Qué seno!

(A uno del público.)

Perdón, señor mío; mi frase no tiene nada de extraviado. ¡Hablo en inocente; lo juro contrito! No hay en lo que dije el menor delito. Yo no puedo nunca ser un embustero. ¡Yo tan circunspecto! ¡Yo tan caballero!

(Pausa. Sigue el discurso.)

Decía que el seno de mi bien amado era como un ara de mármol rosado. Su tez de jazmines, de rosas bermejas pétalos brillantes sus lindas orejas. En fin, un prodigio que ofrecía á voces hacer de mí tálamo un templo de goces. Además, de informes bastante extendidos que adquirí, prudente, de mis conocidos, resultaba que ella no tenía padre, ni tíos, ni tías, ni siquiera madre. Tan solo un hermano de cuarenta años, ya formalizado por los desengaños, persona muy fina, según me dijeron las que del hermano noticias me dieron. Le escribí, pintando mi melancolía, y mi carta obtuvo respuesta aquel día. «Venga usted á verme», decía el hermano, para que le pueda conceder su mano. Y yo, aquella noche, me puse al espejo, y esta prenda tomo y aquella otra dejo, me vi, á las dos horas, como un angelito. Confieso, señores, que estaba bonito, con una corbata de lazo elegante sobre un alto cuello de brillo flamante. Cogí mi monóculo, los guantes y el clak, y me fui á la calle vestido de frac. En un periquete me planté en su puerta; observé la calle que estaba desierta; llamé, contestaron, me abrieron, entré, y en un gabinete ansioso esperé. Desde allí, á mi oído una voz llegaba que mil improperios atroces lanzaba. Era mi cuñado que á Elena decía las cosas más fuertes que en mi vida oía. Lo que allí escuchaba, repetir no quiero. ¡Yo tan circunspecto! ¡Yo tan caballero! De pronto, penetra, me mira burlón, y quedo perplejo á su aparición. Sucio, con babuchas, de aire pendenciero, y echado á la izquierda el roto sombrero. Era aquel un tipo de porte gitano; era un ordinario el dichoso hermano. Ante sus maneras me quedé perplejo, y mi faz de muerto retrató un espejo. En fin, tanto miedo me dió mi cuñado, que al mes, poco menos, ya estaba casado. ¡Yo, el más elegante de Madrid entero! ¡Yo tan circunspecto! ¡Yo tan caballero! ¿Y con quién, Dios santo? ¡Oh, la tal Elena, la hermosa, la pura, la casta y la buena, no era así, y deploro llorando mi afrenta; era un res brava desecho de tiente, más y más perversa que mil Mesalinas, y mi limpia frente coronó de espinas. Yo, siempre modelo de tipo correcto. ¡Yo, tan educado! ¡Yo, tan circunspecto! Llegué á ser la mofa de grandes y chicos, y gasté el dinero

en picos y micos, pagando las trampas de Elena y su hermano, que no parecían de linaje humano. Por fin, á vengarme fué la Providencia, que, de mi desgracia teniendo clemencia, de los dos verdugos de mi vida austera, uno fué á presidio y otra á la Galera. Libre de él y de ella, aunque con quebranto, en vez de entregarme á un ocioso llanto, en práctica puse ni única afición, y monté una escuela para educación. Y á eso vengo ahora: á decir á todos con grandes instancias y elegantes modos que el que quiera pronto ser fino y cortés, venga á mi Academia, y en menos de un mes quedará tan culto, tan pulimentado, que será un modelo, que será un dechado el alumno mío, señor ó señora, que tome lecciones á duro la hora. Y ya me retiro; pero sepan antes que quiero palmadas poco resonantes; porque un buen aplauso, si es muy estruendoso, me pone nervioso. Y yo soy tan fino, soy tan caballero, que hasta los aplausos con guantes los quiero.

LA VEDA

Me ha dejado triste y de mal humor haber tropezado con un cazador. Llevaba colgando entre sus trebejos más de diez perdices, liebres y conejos, matados á tiros: los animalitos que no cometieron culpas ni delitos. Por los animales yo me vuelvo lelo, y los quiero á todos, de pluma ó de pelo. Para mí es un crimen matar á ninguno, y hasta los insectos, el más importuno, ya puede picarme donde y como quiera, que no he de matarle ni herirle siquiera. Yo también soy pulga, que chupo al Estado desde hace seis años que estoy empleado, y estas reflexiones que me hago en mi mente el verter me evitan la sangre inocente. En vano me dicen que es una simpleza, si se pone á tiro, no cobrar la pieza: trato de enmendarme, acallo el dolor, apunto y... no tiro; me falta el valor. Si escoger pudiera entre los conejos á los solterones que ya fueran viejos, tal vez disparara; pero ¿y si asesino á un conejo padre y honrado vecino? Sólo de pensarlo me tiembla la mano. ¡Dar un tiro á un padre! ¡Eso es inhumano! Y más si se piensa que los animales aman como todos los demás mortales. Y si se me apura, aman más que el hombre, que sólo, el cariño, conoce de nombre. ¿Qué animal á un hijo le pone nodriza, ni cuál de su macho los celos atiza, llegando, imprudente, hasta el adulterio con todo cinismo, sin hacer misterio? ¿Qué perdiz, ni liebre, ni pato, á su nido, llega á media noche borracho perdido? ¿Quién ha visto nunca ostarar procaz el vicio á ninguna paloma torcaz? ¿Hay quien haya visto las Delegaciones llenas de animales vagos ó ladrones? ¿Dónde hay un Congreso de bestias formado? ¿Qué animal sus rentas le roba al Estado, ni cuál se hace dueño de muchos millones perdiendo colonias y haciendo traiciones? No; los animales viven muy dichosos

en alegres campos y en bosques frondosos, lejos del ruido de las capitales, donde sólo anidan engaños y males. Quieren con locura á sus pequeñuelos, y se aman de esposos sin riñas ni celos. Por eso los hombres quieren extirparlos, para no humillarse, para no envidiarlos. Yo, por mí, lo digo con toda franqueza: mientras tenga vida no mato una pieza. Trisquen juguetones en soto y sotillo, paciendo oloroso y verde tomillo; pinten de colores el azul del cielo cuando á la alborada remontan su vuelo; amen en la selva con gritos febriles, y canten sus dichas en frescos cubiles; salpiquen con plata del mar los cristales y naden por bosques de rojos corales. Cese ya el sangriento ¡sálvese el que pueda! ¡Nada de hecatombes y viva la veda! Y antes de marcharme diré muy ufano que cuanto más trato al género humano, y más bien conozco sus vicios y males, más y más adoro á los animales. Si á lo que yo digo están asintiendo, podéis demostrarlo muy claro aplaudiendo.

UN ACCIDENTE

Iba á entregar su trabajo: la seguí valientemente, sin pasarme por la mente el por qué, precisamente, iba á entregar su trabajo.

Tras ella, arriba y abajo, la seguí como un colgajo, viéndola que, castamente, con su paso diligente mostrando un cuerpo esplendente, iba á entregar su trabajo.

¡Qué gracioso desparpajo! ¡Qué mirar cobardemente por entre toda la gente á mi persona imprudente hasta encontrarse de frente á la calle en que, inconsciente, iba á entregar su trabajo!

Siguió corriendo á destajo, y entró decididamente; pero antes, de su refajo, ató un precioso cintajo que le colgaba insolente, y se perdió prontamente en la acera, porque urgente iba á entregar su trabajo.

De pronto grita la gente y corre estúpidamente viendo que la calle abajo atraviesa velozmente un coche, que de repente choca contra un recipiente.

Ella en tanto, firmemente, huyó de allí prontamente, y yo quedé fatalmente ignorando eternamente dónde la niña inocente iba á entregar su trabajo.

Y si aplaudís á destajo esta aventura incipiente, yo me marcho alegremente, pensando de mi trabajo que es una prueba evidente de que le agradó á la gente.

Los tres artistas fueron colmados de elogios por SS. MM. y AA.

Matilde Lerma habló con la Reina doña Victoria. Hace muy poco que aprende el inglés, y quiso hacer su debut expresándose en la lengua de la augusta dama. Contábase con mucho donaire. Aplaudía la artista lo bien que la Reina hablaba en español, y la Reina le dijo:

—Para expresarme tengo más dificultad que para entenderlo.

—Eso mismo me sucede con el inglés—exclamó la diva.

Y refiriéndolo luego, añadía: —Cuando quise manifestarle que lo entendía mejor que lo hablaba, diciéndoselo en el inglés más puro, se me fué el santo al cielo y no pude recordar ni una palabra apropiada.

La egregia señora coimó de alabanzas á la artista, y la Sra. Lerma ofreció aprender una romanza inglesa, El dulce hogar, llena de sentimiento é inspiración. La Reina exclamó:

—Se la oiré con muchísimo gusto. En Inglaterra la canta todo el mundo y es preciosa. Dulce hogar se llama la casa de Viñas en Cataluña.

La Reina doña María Cristina recordó á la eminente tiple uno de sus mayores triunfos en Madrid: el de la primera noche que cantó Lohengrin.

—Hizo usted—la dijo—una Elsa admirable.

El Rey conversó con el actor Santiago en constante humorismo y discreto. Le habló de su vida artística y de sus monólogos, sobre todo de La veda, donde creyó ver alguna alusión.

A las once terminó la fiesta palatina.

# Informaciones de provincias

## EL PROBLEMA DE CANARIAS

**Adhesiones de Lanzarote.**  
**SANTA CRUZ DE TENERIFE.** (Jueves, noche.) Al comenzar la sesión de hoy, el presidente de la Asamblea provincial reunida en Santa Cruz de Tenerife dió lectura, en medio de una gran expectación, á varios telegramas recibidos de la isla de Lanzarote.

Uno de ellos está suscrito por centenares de firmas y dice que las fuerzas vivas de Lanzarote se adhieren á las conclusiones definitivas votadas en la Asamblea de Tenerife, con las que queda fallado el pleito canario. Termina el telegrama con un Viva la unión provincial!

Otro telegrama dice que reunido el partido republicano de Arrecife de Lanzarote, acordó por unanimidad adherirse á los acuerdos de la Asamblea de Tenerife. En iguales términos se expresa, en otro telegrama, la Juventud plebiscitaria de Lanzarote.

Al acabarse la lectura de estos telegramas la Asamblea los aplaudió con gran entusiasmo, por el valioso concurso de las islas orientales á favor de la unidad de la provincia.

## CIRCULAR IMPORTANTE

### El comercio español en América

**Exportación y emigración.**  
**SANTANDER.** (Jueves, noche.) El presidente de la Cámara de Comercio de esta capital ha recibido la carta circular que el comerciante D. J. Villegas, establecido en Buenos Aires, dirige á todas las Cámaras de Comercio de España.

Trátase de un documento de indudable importancia. Pide á los mencionados organismos que se reúnan para emprender con la mayor urgencia posible una acción común en defensa de los intereses comerciales españoles en las Repúblicas americanas, pues los artículos de exportación de España tienen cerrados los mercados de América por el incalificable abandono de los gobernantes españoles y la incomprensible desidia de los productores.

Aquéllos y éstos, al decir del Sr. Villegas, consisten que la tonelada de mercancía, que cuesta desde los puertos de Hamburgo, Bremen, Burdeos y Marsella 25 francos, pague 60 francos desde Santander, Gijón, Bilbao ó Coruña, á pesar de ser éstos los últimos en la ruta para América, y aun en muchos casos, si siquiera se admite mercancía española, mientras las mismas Compañías navieras que tal daño hacen á nuestros productos, apuran los medios para obtener enormes contingentes de emigrantes españoles, con la protección de los Gobiernos.

Es decir,—añade el firmante de la carta circular,—que se llevan enormes cantidades de mercancía humana, reclutada por toda clase de artes, y cierran sus barcos á los productos de nuestro país, para matar la agricultura y la industria españolas y hacer que vaya siempre en aumento la terrible emigración, que les enriquece, mientras se desangra España.

También dice que ello parece responder al propósito decidido de causar la ruina total de los intereses españoles, para aumentar las corrientes emigratorias.

Pide que las Cámaras de Comercio existan al Gobierno con la mayor urgencia posible y que imponga á las Compañías navieras dedicadas á conducir emigrantes españoles toda clase de consideraciones para los productos del comercio español de exportación á América, hasta igualar nuestros puertos en tarifas y admisión de mercancía con los puertos extranjeros antes citados.

La carta de D. J. Villegas ha causado gran impresión. Créese que, en vista de ella, la Cámara de Comercio de esta capital adoptará algún acuerdo, pues el puerto de Santander es uno de los más perjudicados, además de serlo los intereses españoles en general.

## VIAJES TRANSATLÁNTICOS

**El «Manuel Calvo».**  
**CADIZ.** (Jueves, noche.) Comunica por radiograma el capitán del vapor «Manuel Calvo» que el miércoles á medio día se hallaba á 50 millas al Nordeste de Júpiter y á 300 de la Habana, sin que ocurriese novedad á bordo.

**El «León XIII».**  
 Por el mismo procedimiento anuncia el capitán del vapor «León XIII» que el miércoles, á media noche, se encontraba á 318 millas de Montevideo.

**El «Reina María Cristina».**  
 Por último, también por radiograma avisa el capitán del transatlántico «Reina María Cristina» que el miércoles, á medio día, se hallaba á 3.838 millas de la Habana, sin novedad.

## CAMPAÑA ELECTORAL

### Suspendiendo Ayuntamientos

**Constituciones interinas.**  
**TENERIFE.** (Jueves, mañana.) Entre los Ayuntamientos suspendidos por el gobernador figuran el del Rosario y el de la Matanza.

El Ayuntamiento del Rosario lo forman 11 concejales; pero como no se encontraban interinos que quisieran concurrir á la toma de posesión, el nuevo Ayuntamiento se ha constituido con cuatro individuos.

El gobernador lo sostiene, sin tramitar la reclamación que se ha formulado.

El Ayuntamiento de la Matanza tiene 10 concejales, y á la toma de posesión sólo con-

currieron cinco de los interinos, nombrados por el gobernador.

En el acto, el alcalde suspendido hizo constar, después de protestar de que se le suspendiera en vísperas de elecciones, que, como para constituirse era necesaria la mitad más uno de los concejales interinos y no se encontraban allí, el acto carecía de validez.

Sin embargo, el delegado, por orden del gobernador, dió posesión á estos cinco concejales interinos, declarando constituido el Ayuntamiento.

(En el anterior telegrama faltan palabras y queda incompleto el sentido de algo que se nos ha querido decir al final del despacho. Suponemos que las palabras que faltan las habrá tachado la censura.)

## ANDALUCÍA

### Bromistas chasqueados.

**SEVILLA.** (Jueves, noche.) Se había dicho que hoy llegarían el Gallito y la Imperio, y acudieron á su domicilio varias murgas y un orfeón, dispuestos á atronar los oídos del joven matrimonio, viéndose chasqueados.

### Los alumnos de Comercio.

Los alumnos de Comercio han celebrado una numerosa reunión, en la que ha reinado un gran entusiasmo, acordando persistir en la campaña de pedir al Gobierno protección para la carrera mercantil, y enviar una salutación á la Prensa de Madrid, pidiendo su apoyo.

### Esperando á los Infantes.

La próxima semana son esperados el Infante D. Carlos y su esposa, doña María Luisa, que permanecerán una temporada en Villamanrique y vendrán á Sevilla á visitar á los Reyes.

### El abastecimiento de agua.

Se ha solucionado la cuestión del abastecimiento de agua de esta ciudad, cuya tramitación ha durado una decena de años.

## JOYERÍA DE MODA

Su especialidad, pulseras de pedida. Cat.º gratis. Carretas, 3.

## ARAGÓN

### En honor de Costa.

**HUESCA.** (Jueves, noche.) El Ayuntamiento de Barbastro ha acordado denominar calle de Joaquín Costa á la principal de la población y nombrar una Comisión encargada de erigir un monumento en recuerdo del sabio polígrafo, inaugurándolo durante las fiestas de septiembre.

También el Ayuntamiento de Huesca ha acordado hoy, por unanimidad, dar el nombre de Joaquín Costa á una de las vías de la ciudad.

### Vuelco de un coche.

En la carretera de Campo á Graus ha volcado un carruaje público, cayendo al fondo de un barranco.

Resultaron con heridas de pronóstico reservado un cabo y un individuo de la Guardia Civil, saliendo ilesos el rochero y cuatro señoras que iban en el vehículo.

## CASTILLA LA VIEJA

### Feria de ganados.

**LOGROÑO.** (Jueves, mañana.) La feria de ganados ha comenzado ayer, estando concurrencia abundando el ganado caballar y el mular quinceno, de buena calidad. Nunca se ha visto tanta concurrencia de ganado, hasta el punto de que escasean las cuadras donde albergarlo.

El tiempo magnífico contribuye á la brillantez de la feria.

Se han verificado abundantes transacciones; pero como si fuera una consigna, guardan absoluta reserva con respecto á los precios convenidos en sus tratos.

### La Tuna de Coimbra.

**VALLADOLID.** (Jueves, tarde.) Ha llegado la Tuna de Coimbra.

En la estación estaban la Tuna Valisoletana, los estudiantes y mucho público.

Al llegar el tren oyéronse vivas á España y Portugal.

Los estudiantes se dirigieron al Ayuntamiento, precedidos por la Guardia municipal de caballería y la banda de música.

En el Ayuntamiento fueron recibidos por el alcalde y los concejales.

## CATALUÑA

### El Carnaval.

**BARCELONA.** (Jueves, tarde.) Un tiempo espléndido favorece el principio del Carnaval.

Durante la mañana de hoy se han visto en el paseo de Gracia muchos niños disfrazados con trajes ricos y elegantes.

De elecciones.

A medida que se acerca el día de las elecciones, aumenta la animación electoral, especialmente en los distritos de fuera de la capital.

En Barcelona hay gran descontento por la manera de confeccionar el Censo electoral. A estas fechas se ignoran los locales de las secciones en los distritos en que habrá elección.

Los conservadores se han reunido, aprobando la decisión de la Junta directiva de aliarse con las derechas y la Liga.

En el despacho del gobernador se han reunido significados políticos liberales y demócratas, cambiando impresiones acerca de la próxima lucha.

Entre los acuerdos adoptados, figura el de no contraer el partido liberal ningún compromiso con los demás partidos, dejando á los candidatos en libertad para que se alien con los elementos que estimen conveniente.

Respecto á candidatos, hasta ahora sólo se ha acordado la designación del Sr. Sostres,

que se presenta á reelección por Villanueva-San

**Banquete.**  
 Anoche, en la Maison Dorée hubo un banquete íntimo, con que los profesores franceses han obsequiado á los catedráticos de las Facultades de Derecho y Letras de nuestra Universidad.

## La Unión Federal Nacionalista.

Se ha reunido en el domicilio del Sr. Vallés y Ribot el Consejo directivo de la Unión federal nacionalista republicana, para proceder á la Constitución de la Junta.

Esta no se verificó en el acto, porque los representantes de los grupos nacionalistas que están dentro de la Unión se encuentran molestos por el resultado de la elección última y tienen presentada la dimisión del cargo.

Se hacen gestiones para que desaparezca este disgusto, y se confía en que el Sr. Corominas logre arreglarlo.

## Los mendigos.

**BARCELONA.** (Jueves, tarde.) El gobernador y el alcalde han conferenciado acerca de las expediciones de mendigos remitidas por el gobernador, de los cuales uno sólo es catalán.

El alcalde ha protestado de los envíos hechos, precisamente cuando en Barcelona se nota plétora de mendigos de todas las procedencias.

## Protesta de un aviador.

Ante el consulado de Francia ha protestado el representante del aviador francés M. Gilbert, contra el procedimiento instado por el aviadora Mlle. Dutrieu embargando el aeroplano y enseres de propiedad exclusiva de Gilbert y otras personas ajenas á la Empresa.

La Srta. Dutrieu salió ayer para París. Se han presentado en el hotel varios colonos de los terrenos en que cayó el aparato Farman, de que era propietario el citado aviador, pidiendo se les satisfagan los perjuicios que en sus tierras han causado al salir del circuito de Casa Antúnez.

## Baile infantil.

Ha empezado el baile infantil en el teatro de Novedades.

Asiste una concurrencia enorme y un número crecido de niños.

## Las Administraciones de loterías.

Se desconoce el paradero del administrador de Loterías, cuya desaparición telefonó.

Se confirma que, así como la Hacienda, han resultado perjudicados en 12.000 duros unos cuantos particulares.

Las investigaciones hechas por los empleados de Hacienda en las restantes Administraciones demuestran que funcionan con arreglo á la ley.

## Obreros premiados.

Han sido entregadas seis casas á otros tantos obreros, concedidas como premio por la Caja de Ahorros á los más asiduos imponentes.

## La Exposición de Bellas Artes.

Ha visitado el Palacio de Bellas Artes el cónsul de Italia para ver el local destinado á los artistas de aquel país que concurrirán á esta Exposición.

Se ha puesto á su disposición buen número de boletines para la remisión de obras por los artistas que lo soliciten.

El cónsul salió muy complacido del local destinado á la sección italiana.

En la Alcaldía y en la Secretaría de la Exposición se están recibiendo contestaciones de las personalidades invitadas para formar el Comité de honor, y todas aceptan la señalada distinción y ofrecen su influencia para el mayor éxito del certamen artístico, que en breve se inaugurará en nuestra ciudad.

Se cree que en este certamen estarán representados los principales artistas.

## LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 á 14 DIAS con el UNGUENTO DE PAZO,

ya sean simples, sangrantes, con picazón ó ternas, por rebeldes que sean.

## NORTE DE AFRICA

### Francia en el Peñón.

**CEUTA.** (Jueves, noche.) Acaba de saberse que un ingeniero francés, procedente de Tetuán, fué al campo moro fronterizo del Peñón de la Gómera, con objeto de comprar terrenos y denunciar minas, causando aquí tal noticia muy desagradable impresión, pues todos se lamentan de que los capitales españoles permanecen inactivos, perdiendo con ello nuestro país su influencia en estas kabilas.

### El agresor del acemilero.

**MELILLA.** (Jueves, noche.) Conducido por una pareja de la Policía indígena de Atlante, ingresó hoy á mediodía en los calabozos del cuartel de Santiago el moro Aisa Ben Mohamed, autor de la agresión al acemilero del regimiento de Melilla.

Acompañábanlo el juez y el secretario que instruyeron las primeras diligencias.

Aisa, sin preguntarle nada, iba haciendo protestas de inocencia.

Está incomunicado.

## AVISOS UTILES

**EL TE CHAMBARD**  
 es el más agradable y el mejor de los purgantes.

Desconfíese de las falsificaciones y rehúse toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias. 1 y 2 R. LA CAJA.

**MUEBLES INGLESES**  
 Realización verídica durante un mes POR REFORMA DE LOCAL.  
 Carrera San Jerónimo, 15, ent.º

# Informaciones del extranjero

## EL GOBIERNO FRANCÉS

### Muerte del ministro de la Guerra

**PARIS.** El ministro de la Guerra, general Brun, hacía unos días ya que no salía de sus habitaciones, á causa de un ligero ataque de gripe.

Estuvo despachando esta mañana durante algunos minutos con el jefe de la Secretaría, general Ebener, firmando algunos expedientes urgentes.

A las doce y cuarenta y cinco se despidió de él el general Ebener, volviendo á su despacho, en el que acababa apenas de entrar cuando le avisaron que el ministro se sentía grave.

El médico de servicio á quien se llamó en el acto, examinó al enfermo, diagnosticando que sólo se trataba de un malestar pasajero.

El general Ebener, tranquilizado, se retiró del cuarto del ministro; pero franqueado apenas el umbral de la puerta, se le llamó nuevamente. Acababa de dar el general Brun el último suspiro, víctima de una embolia cardíaca.

## En la Cámara.

**PARIS.** Al abrirse esta tarde la sesión en la Cámara de Diputados, el Presidente, monseñor Brisson, anunció, en medio del general estupor, la muerte del ministro de la Guerra, haciendo de éste un conmovido y emocionante elogio.

Habló después el Presidente del Consejo, diciendo que la emoción que le embargaba no le permitía explicar cuán grande y dolorosa pérdida acaban de experimentar en la persona del general Brun el Ejército, el país y el mismo orador, limitándose, por lo tanto, á hacer suyas las palabras de M. Brisson. (Grandes aplausos.)

A propuesta de éste, se levanta la sesión en señal de duelo.

## Detalles del fallecimiento.

**PARIS.** El general Brun padecía gripe y un principio de fiebris hacía unos quince días aproximadamente.

Este mediodía estaba paseando por su cuarto de dormir en espera del almuerzo, cuando le dió un vértigo, cayendo al suelo sin sentido. Le levantó un criado, logrando hacerle volver en sí.

Cuando entraron en la habitación el general Ebener y los ayudantes del ministro, éste se hallaba repuesto ya y tranquilizó á todos, diciéndoles sonriendo:—Váyanse á almorzar. Esto no es nada.

Acababan apenas de desaparecer del cuarto el jefe de la Secretaría y los ayudantes, cuando cayó otra vez al suelo el ministro.

Llamado á toda prisa un médico, sólo pudo registrar la defunción, originada por arterioesclerosis.

## En el Senado.

**PARIS.** Al abrirse la sesión del Senado el presidente del mismo anunció el fallecimiento del ministro de la Guerra, que «ha muerto en plena labor, dedicado día y noche al incansable progreso del Ejército».

En nombre del Gobierno se adhirió el ministro de Justicia á las manifestaciones del presidente.

En señal de duelo se levantó acto seguido la sesión.

## CONFESIONES DE UN AUTOR

### Como ha escrito Bernstein su nuevo drama «Après moi»

El instinto de conservación.

**PARIS.** No hay otra actualidad teatral que la ofrecida por el nuevo drama de Enrique Bernstein, estrenado en la Comedia Francesa. *Après moi*.

He aquí en qué términos ha contado el joven y ya célebre dramaturgo la génesis de su obra:

«Hace algunos años, el relato de un suicidio me impresionó profundamente.

En su casa de campo, un banquero austriaco tardó una noche entera en darse la muerte, con una perseverancia horrible. Empleo, por turno, el cuchillo, el veneno, el revólver.

Pero no fué esta muerte laboriosa, compleja, disputada, lo que me hizo impresión.

Fuí asaltado por la idea de que se debe tener para el acto del suicidio, más que para otro alguno, una absoluta tranquilidad.

Y me representaba, en efecto, la abominación suplementaria de la llegada de un importuno en momentos tan críticos.

Yo pensé que el banquero debió hacerse todo el daño sin mover mucho ruido, respetando el sueño de los suyos; y yo evocé su miedo de verse interrumpido en la perpetración de tan inauditas crueldades.

Anoté las circunstancias del suicidio en cuestión. Pero éstas no formaban más que una peregrinación, cuya utilización dramática no aparecía clara en mi cerebro.

Y casi había olvidado la historia del suicidio del banquero, cuando el asunto Crosnier me la recordó nuevamente.

Tratando de figurarme las incidencias de la noche trágica del suicida, pregunté de pronto si una intervención cualquiera hubiese sido tan mal acogida como yo lo supuse al principio, si el desesperado, en medio de su obra espantosa, y á despecho de sí mismo y de su valor horrendo, no fijó algún vez sobre la puerta una mirada de inconfesada esperanza.

Apenas me hube hecho esta interrogación, abandoné la anécdota, y decidí meditar sobre la citada idea, para encontrar un argumento.

Acaso nuestro instinto vital acogiera el pretexto más contradictorio, más extravagante, menos comprometedor, para sustrearnos á una muerte que hubiéramos aceptado que deseara nuestra inteligencia?

A fuerza de examinar esta idea, concebí al cabo completamente la verdad que perseguía.

No hay en nosotros sino excitaciones á vivir, y por consiguiente, la resolución de desaparecer, por meditada, por firme que sea, puede ser deshecha por una circunstancia fútil, mediocre; pero ¡qué digo!, por una circunstancia aplastante, trágica, por una de esas noticias que, sorprendiendo á un individuo en plena dicha, porría inclinarle al suicidio.

Cuando lo hube comprendido así, encontré en seguida el argumento que buscaba.

Delante del moribundo voluntario va á abrirse una puerta. Por ella entrarán los celos.

Una mujer, que es la suya, atravesará la habitación. Acaba de abandonar á su amante. Y el que iba á huir, refugiándose en la muerte, del deshonor que le amenaza, se impone el espectáculo de una nueva deshonra.

Y la vida, que es sufrimiento, afluye de nuevo á su corazón.

Pero esta intriga dramática, concebida así, no comprendía más que á un personaje.

Y por eso yo coloqué, frente al hombre resucitado por los celos, á una mujer que, deseando aplazar la primera y más atroz muerte de las mujeres, la larga muerte consciente de la ancianidad, se ofrece, como tantas otras, á la barbarie cierta de una pasión tardía.

Puede afirmarse que todas las amorosas llevan dentro de sí á la heroína de una tragedia irrefutable.

Y esta tragedia, esta crisis interior, que frecuentemente dura años enteros, he querido encerrarla en el espacio de algunas horas.

He querido que naciese, se desarrollase y se desmenuzara al mismo tiempo que el esposo vivía la hora más difícil de su vida.

Algunos dirán que sólo pienso, para mis dramas, en situaciones extremas. Pero ¿qué quieren? No creo que el arte dramático y la novela deban inspirarse siempre en conflictos mediocres.

La vida no es tan plana ni tan pobre como lo pretenden los que imaginan aventuras banales como base de su teatro optimista.

Yo no descenderé á defenderme de una objeción que se me hace corrientemente.

Dicen que sólo presento en mis obras personajes odiosos.

¡Qué se le va á hacer! Yo pinto hombres, y no obstante mis esfuerzos por examinarlos á la verdad, mis personajes resultan siempre menos pueriles, menos infames, menos cobardes y mil veces más nobles que todos aquellos con quienes nos codeamos diariamente.

Yo me niego en mis horas de trabajo todas las facilidades, y principalmente aquellas que se logran animando fantoches sin vida y sin alma, de un cierto aire burgués.

Y, por último, que en mis obras se ama y se sufre... Y el amor y el sufrimiento son sagrados.

Todas las grandes pasiones son puras. Todos los calvarios son divinos.»

## DESDE TANGER

### El monopolio del tabaco.

**TANGER.** (Jueves, tarde.) Ha salido para todas las ciudades de la costa y del interior de Marruecos el personal administrativo del nuevo monopolio del tabaco.

### El Correo español.

Dentro de pocos días se inaugurará oficialmente la nueva instalación de las oficinas del Correo español.

Las mejoras introducidas en el edificio y en los oficinas, la buena distribución y amplitud de los locales y la excelente situación en que se halla hacen que sea uno de los mejores de Tánger.

### El nuevo empréstito.—El Tesoro imperial.

En los centros financieros estimase que, á pesar de haber ultimado El Mokri en París el nuevo empréstito de 15 millones, la situación del Tesoro del Sultán continúa siendo difícilísima.

Parece ser que todo el importe del nuevo empréstito se aplicará á las indemnizaciones, quedándose otras necesidades sin cubrir, tales como el intento de construcción del puerto de Tánger y la proyectada reorganización del ejército marroquí.

### ¿Hañá á Tánger y Tetuán?

Aunque parece que hay interés en divulgar las noticias que dan como seguro el viaje de Muley Abdel-Hafid á Tánger y Tetuán, dudase mucho de que efectúe ese viaje.

Todo el mundo conoce las dificultades que siempre se oponen á los viajes imperiales, mucho más cuando el gasto que suponen expediciones tan costosas no puede ser sufragado de momento, por la penuria del Tesoro sarraceno.

### A los contratistas españoles.

En los primeros días del próximo mayo se celebrará en Tánger la adjudicación de la construcción de la carretera de Río Martín á Tetuán.

Quienes deseen tomar parte en este concurso encontrarán todos los datos del proyecto en el Consulado español y en la Cámara de Comercio española en Tánger.

# INFORMACIONES DE MADRID

## VIDA RETROSPECTIVA

### HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

24 de febrero de 1861.

El Sr. Ríos Rosas se encuentra ya en Valencia, donde ha tenido que detenerse por el mal tiempo, poco favorable al completo restablecimiento de su salud.

Es probable que un día u otro llegue a Madrid.

La *Epoca*, a quien suponemos bien informada, dice que el general Narvaez no piensa renunciar a volver más o menos pronto a España, siendo uno de los objetos de la venida del Sr. Marfori el adquirir un edificio o solar, destinado para casa del duque de Valencia, quien por ahora está resuelto a no dejar a París.

El espada José Rodríguez (Pepete) ha salido de Córdoba con dirección a Lisboa, en cuya población ha sido contratado para matar en las tres corridas de toros que deben celebrarse en la primera semana del mes de marzo.

Los periódicos ingleses se desatan en sarcasmos contra el pontificado, y consideran ya hecha pedazos a la Santa Sede, a la que dice el *Globe* castiga al fin el cielo para gloria del espíritu humano.

El último manifiesto del Infante D. Juan no ha causado más que risa entre los pocos partidarios que hay en París de la memoria de su padre.

Los esfuerzos que hace son inútiles, y cada nuevo manifiesto sólo prueba el escaso número de oyentes que tiene.

Como esos pobres titiriteros que acuden a las ferias tiene que hacer los reclamos repetidas veces y de distintas maneras; pero los que conocen sus intenciones, no le escuchan.

En París ha pasado desapercibido el último manifiesto; nadie lo ha considerado seriamente.

Las señoras francesas de los barrios de Saint-Germain y de Saint-Honoré han reunido algunos fondos para hacer un regalo a la Reina de Nápoles.

Parte de la aristocracia inglesa ha hecho otro tanto, bajo la dirección de lady Jersey, y las principales señoras de Poitiers han abierto una suscripción en su provincia, con el mismo objeto, y han comprado un relicario de oro macizo, del siglo XII, que, según dicen, ha pertenecido a la Casa de Francia.

Las cartas de Beyrouth indican que los habitantes del país comenzaban a preocuparse de las conferencias anunciadas en París para arreglar los asuntos de Siria.

Una nueva candidatura, la de un pachá turco, de origen cristiano, para el Gobierno de Siria, comienza a hacer prosélitos, y se teme de bastante que hacer a los partidarios de Tuad-baja.

Esta mañana ha llegado a Madrid el doctor D. Antonio de los Ríos Rosas.

## "Molassin," y "Búfalo,"

Estas dos clases de piensos, concentrados a base de melaza y procedentes de la remolacha, están reputados como superiores a los cereales en poder nutritivo para toda clase de ganados, siendo su precio infinitamente más económico. Dirigirse a D. Angel Bello, Roma, 7 (Madrid Moderno). Teléfono 3.316.

## GRAN MUNDO

### EN LA EMBAJADA DE FRANCIA

El embajador de Francia y madame Geoffroy se han reunido de nuevo a su mesa a algunas personalidades de la sociedad aristocrática y del Cuerpo diplomático extranjero, siendo sus invitados la duquesa de San Carlos, camarera mayor de Palacio; el marqués y la bella marquesa de la Mina, el duque y la duquesa de Santo Mauro, el Príncipe y la Princesa Pio de Saboya, el embajador de Italia y la condesa de Bonin Longare, el marqués y la bella marquesa de Boleña, la condesa d'Orsay, la Princesa Fella de Thurn y Taxis, la linda marquesita de Almonacid, la gentil señorita Casilda F. de Henestrosa, el ministro de Méjico y la señora de Beistegui, el jefe superior de Palacio, duque de la Torrejilla; M. de Wedel Jarlesberg, representante de Noruega; el Príncipe de Schwarzenberg, el capitán París y M. Ayguesparse.

La comida fué servida con la esplendidez tradicional en la Embajada de Francia, con arreglo a un delicado menú.

Después acudieron los invitados al *après-dinner*, y la juventud se lanzó a bailar a los acordes de la maravillosa orquesta de zingaros que dirige Boldi.

Entre las damas figuraban algunas muy bellas como la señora de Potestad, que iba de raso *noir* con encajes áureos; la de F. de Henestrosa (*née* Le Motheux), de azul pálido con una pluma original del mismo color, artísticamente colocada en el peinado; la marquesa de Mós llevaba con suma elegancia un vestido de seda *liberty changeant* con una túnica de *fillet* de oro rebordado en oro; la marquesa de Portugal, de azul con gasa marrón; la de Quirós, de blanco; madame de Vienne, de raso amarillo con flores bordadas en seda de igual tono; miss Ide Clay, de azul rameado con flores de oro y pieles de adorno, y su hermana, de blanco; madame de Lermontoff llevaba con mucho garbo una *bollette* blanca con encajes bordados con perlas.

La señora de Lázaro Galdiano iba elegán-

tísima, de gris con adornos de gasa y terciopelo negro.

La marquesa del Muni iba de terciopelo negro. También estaban la duquesa de Ahumada, marquesa de Santa Cristina, Mesa de Asta, viuda de Nájera y Aguilar de Campó; condesas de Torre-Arias, Velle, Unión, Benomar, viuda del mismo título, Puerto, viuda de Torrejón y Romanones.

Lady de Bunsen, baronesa Grenier, madame Arakawa, madame Cheumitz, madame de Wagner.

Señoras y señoritas de Allendesalazar, García Prieto, Beltrán de Lis, Vázquez Barros, Bascaran, Schroeder, Alcalá Galiano y la linda hija del conde de Mazarino.

Del sexo fuerte recordamos a los representantes de Alemania, Italia, Inglaterra y Bélgica, Turquía, Japón, Suecia, Noruega, Méjico, Estados Unidos; los consejeros de Austria-Hungría, Rusia y Alemania.

Los duques de Medinaceli, Granada y Ahumada; marqueses de Mós, Mesa de Asta y Aguilar de Campó; condes de La Unión, Torre Arias, Cartagena, Cibera y Asmir; general Bascaran; señores de Osma, Allendesalazar, Lázaro Galdiano, Coello, etc.

En el comedor, cuya mesa estaba adornada con primorosas flores, y adornaba el centro un grupo de *biscuit* de Sèvres, se sirvió un delicado *buffet*.

Madame Geoffroy, elegantísima, con *toilette* de blanca seda brochada y gasa encarnada y negra, hacia los honores con suma amabilidad, en unión del embajador, ayudados ambos por M. y Mme. de Vienne, el agregado militar, capitán París, y M. Ayguesparse y Tripiér.

## NOTICIAS VARIAS

Además de las fiestas que anunciamos anteriormente, se bailará el domingo en el palacio de los duques de Santa Lucía, y el lunes en la Embajada de Alemania y en la Legación de los Estados Unidos.

—El ministro del Ecuador, D. Víctor Rendón, que tantas simpatías se ha granjeado en la corte, saldrá en breve para París, donde va a fijar de nuevo su residencia, después de cinco años pasados en Madrid. Seguirá en el alto cargo de ministro plenipotenciario en España y Francia; así es que sus numerosos amigos tendrán ocasión de verle de cuando en cuando en la corte.

—Los marqueses de Mos saldrán el domingo para sus fincas de Vigo.

—Procedente de Berlín y París, ha regresado a Madrid la bella señora de Sandoval.

MADRIZZY

## EJERCITO Y ARMADA

Pasa a reemplazo por enfermo el coronel del Sexto Montado de Artillería, D. Luis Fernández de Toro.

—Se concede licencia matrimonial al segundo teniente de Infantería, D. Adolfo García Margallo, y al primer teniente de la Guardia Civil, D. Dionisio Mamblouc.

—Se ha dispuesto se ponga a la venta el reglamento provisional para la instrucción de tiro con ametralladoras de Infantería.

—Se conceden cuatro meses de licencia por asuntos propios al segundo teniente de Infantería D. Emilio Poig Mora.

—En las oposiciones para ingreso en Sanidad Militar aprobaron el primer ejercicio 66 aspirantes, y el segundo, 56, que son los que pasan al tercero.

—Mañana se publica la propuesta de destinos de jefes y oficiales de Administración Militar, que comprende a los subintendentes don José de la Cuesta y D. José Bonafón; comisarios de Guerra de primera clase D. Julián Clavara y D. Manuel Ribes; comisarios de Guerra de segunda, D. Ramón Díaz Mor, don Mariano Ruiz Revilla, D. Salvador Madrugal, D. Ricardo Aranda y D. José Pérez Novis; oficiales primeros D. Manuel Hermoso, don Amable Argüelles, D. Martín Sanz Blanco, D. Vicente Riva Moscoso, D. Antonio Alonso Sarasa, D. Cesáreo Tejedor, D. Julio González Alboreca, D. Felipe de la Concha, don Eduardo de la Iglesia, D. Agustín Santorí, D. Antonio Maestro, D. Salvador Ferrando, D. Cándido Gálvez, D. Emilio Muñoz Coehinar y D. Manuel Pineda; oficiales segundos D. Nicolás Miguel Urbina, D. José Cebrían, D. Miguel González de Quevedo, D. Marcelo Ortega, D. Belisario Muñoz, D. Manuel Bauluz, D. José Aparicio, D. Luis Goicoechea y D. Ramiro García Guadiana, y oficiales terceros, D. Antonio Caballero, D. Vicente Barranco, D. Adrián Santos, D. Ignacio Muñoz, D. Francisco Fenech, D. Dionisio Hernández y D. Alejandro Madariaga.

## NUEVO CÍRCULO DE OBREROS

Continúan con gran actividad los trabajos para terminar las obras que se están haciendo en el espacioso estresuelo de la casa número 3 de la Costanilla de los Angeles, donde quedará instalado el nuevo Círculo de la Juventud liberal y Obreros demócratas, pudiéndose inaugurar el viernes de la semana entrante.

A la inauguración están invitados, además del Gobierno, todas las Juventudes liberales de provincias, con objeto de dar mayor realce al acto.

Al propio tiempo se cambiarán impresiones acerca de los trabajos preparatorios que han de realizarse para la celebración del Congreso de Juventudes liberales en el próximo mes de mayo, y que promete ser muy brillante, por el número de adhesiones ya recibidas.

Se inaugurará entonces la galería de retratos de los hombres que representan el liberalismo moderno, como Lloyd George, Bassermann, el conde de Aranda y otros.

El número de obreros adscritos a dicho Círculo es muy grande.

## ASUNTO GRAVE

### Canalejas defiende la moralidad del Gobierno

#### El Consejo en Palacio

Después de las reservas que mantuvo el día anterior el ministro de la Gobernación acerca de las deliberaciones y acuerdos tomados en el Consejo celebrado en el ministerio de Estado, tenía que haber interés en conocer las referencias que del Consejo con el Rey diera el Sr. Canalejas.

Este, al recibir a los periodistas, manifestó que en su discurso ante S. M., y al tratar de los asuntos de orden exterior, había dedicado algunos párrafos a consideraciones que le sugería el desarrollo de la política inglesa, examinando el voto recado recientemente sobre el veto de los Lores, que acusa el prevailecimiento del bloque liberal, el cual va adelante en su política, venciendo cuantas resistencias se le oponen a su paso.

Luego trató el Sr. Canalejas de los incidentes que de poquísimos tiempo acá vienen ocurriendo en la zona del Rif ocupada por nuestro Ejército, y en los que ha habido un muerto y dos heridos; esto en un corto espacio de tiempo de quince días.

No se le oculta al Gobierno que incidentes idénticos se registran también en las zonas de territorio mogrebino que los franceses ocupan, y aunque dos de los á que se alude parece que responden: uno, a una venganza, y el otro al móvil del robo, el Gobierno se ha creído en el caso de llamar la atención del comandante general de Melilla, a fin de que la vigilancia en nuestro campo sea todo lo eficaz posible para evitar la repetición de tales sucesos; si bien en la manera de hacer esas indicaciones al comandante general se cuida de no herir en lo más mínimo la susceptibilidad de éste, y de que no puedan interpretarse como censuras.

Y después trató el Sr. Canalejas de una cuestión delicada y de dignidad para el Gobierno.

Explicábase el Presidente del Consejo, al referirse a esto, en los siguientes ó parecidos términos:

«He observado, y conmigo cuantos leen la Prensa habrán observado también, que en los periódicos conservadores se ha iniciado una campaña de hostilidad contra el Gobierno, que la sostienen escritores que están en la mayor intimidad de relaciones con las altas personalidades del partido conservador.

Pero la campaña es de una índole especial, porque afecta a la honorabilidad del Gobierno y, por tanto, de las personas que lo componen.

En Palacio, en el Parlamento, como en todas partes, yo marchó con la frente bien alta, por la confianza plenísima que tengo de mi capacidad moral, y cuando me encuentro en presencia de esa clase de campaña de difamación, que pudiéramos calificar, que se hace en periódicos conservadores contra el Gobierno que presido, me importa conocer si procede de factores políticos ó son autores únicos, y sin que respondan a inspiraciones de nadie, los escritores que la realizan.

Si es de éstos solamente, no desconocerán que en las acciones judiciales por injuria a funcionarios públicos, se permite la prueba. Si partiera la campaña de alguna fuerza política, sepan todos que cuando se llega a sentar la sospecha, a hablarse de granjerías, de concesiones, etc., no deteniéndose en la calumnia, el Gobierno tiene como un deber principalísimo el de no tolerar determinadas insinuaciones, haciendo claridad sobre sus actos a la faz del país, para impedir la formación de ambientes falsos, en los cuales los Gobiernos pueden morir por asfixia.

A un Gobierno puede combatirse por inepto, y hacerse responsable, no sólo de sus actos, sino también de sus omisiones. Pero cuando se sospecha de su rectitud, y se alude a abusos ó incorrecciones, esto entraña una cuestión política, imponiéndose, a mi juicio, depurar con la mayor urgencia toda clase de cargos que encubiertamente se formulen, y exigiendo se concrete cuanto en esa campaña difamatoria á que me refiero se contiene.

En visperas de la reapertura de Cortes y de disponerse el Gobierno a la realización de su política, pudiera prestarse esa campaña á crearla inspirada en el deseo de restar fuerzas a la situación gobernante.

De todos modos, yo procederé en esta cuestión de frente, estando dispuesto a impedir que esa enfermedad arraigue, porque antes que gobernantes somos los que formamos el Gobierno personas que tenemos un elevado concepto de nuestra propia honradez y caballerosidad.

No debe olvidarse que campañas semejantes se han hecho siempre contra el partido liberal, de las que no escapó el Sr. Sagasta, cuya muerte puso de relieve la integridad que acompañó todos los actos del ilustre hombre. Y de esto he tratado ante el Rey, porque yo soy de los que entienden que son cuestiones que deben ser tratadas lo mismo ante el Trono que en el Parlamento, como en la plaza pública.

Las manifestaciones del Sr. Canalejas no pueden tener más interés en los actuales momentos, en que el mismo Presidente reconoce la existencia de la campaña.

## Mundo eclesiástico

El párroco de Ciudad Guerrero (Méjico), que, como es sabido, cayó hace poco en poder de los rebeldes, sin hacer caso para nada de las amenazas de los insurrectos, recogió en su casa rectoral a las familias de las autoridades perseguidas, repartiendo entre ellas los socorros que sus recursos le permitían, y teniendo además el valor de desplegar al viento sobre su casa la bandera española.

—La Comisión organizadora de la Liga

nacional de defensa del clero la constituyen los señores siguientes:

D. Julián Aguilar Jiménez, canónigo doctoral, presidente.

D. Ildefonso Pelayo Rey, abad del Cabildo de párrocos de Madrid, vicepresidente.

Reverendo padre Manuel Luna, misionero del Corazón de María.

D. Federico Santa María Peña, teniente de la parroquia de Covadonga.

D. Daniel García Hughes, catedrático del Seminario, tesorero.

D. Manuel Rubio Cercas, catedrático del Seminario.

D. Jesús Pindado, presbítero, secretario.

—Han sido puestas ya a la firma del ministro de Gracia y Justicia las ciento treinta y tantas reales cédulas de los nuevos párrocos de la diócesis de Madrid Alcalá que han obtenido plaza en el último concurso de oposición, y de un momento a otro quedarán firmadas y se remitirán al prelado á los fines procedentes. Y desde aquí enviamos nuestra enhorabuena a los agraciados.

## Publicaciones de actualidad

### Canción de cuna

por G. MARTINEZ SIERRA.—3,50 ptas. en todas las librerías de España y América. Pedidos a Renacimiento, Poncejos, 8, primero.

### La Mujer en su Casa

Es la mejor revista que se publica de labores, economía doméstica y modas.

Administración: Casa Editorial Bailly-Baillière, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

## EL VICIO DE FUMAR

### UN TESTIMONIO

Indudablemente es una laudabilísima campaña la que se está haciendo contra el vicio de fumar, y es evidente que dará sus frutos.

Que el tabaco es sumamente perjudicial para la salud... y para el bolsillo, puede atestiguarlo el que suscribe, empedernido é insaciable fumador desde que tenía doce ó trece años, hasta el de 1903, en que, teniendo treinta y seis de edad, radicalmente dejó de fumar, sin necesidad de hacer tan gran sacrificio como suponen los que tratan de disculpar su escasa ó nula fuerza de voluntad para desterrar el sucio, incomprensible y pueril vicio de fumar.

El hecho que determinó en mí que desterrase el uso del tabaco fué que, hallándome, en el mes de octubre del referido año de 1903, en el vecino pueblo de Getafe, me vi atacado de una de aquellas anginas que, durante todo el tiempo que fui fumador, invariablemente tenía todos los años por primavera y otoño, habiendo tomado á la sazón el mal tal carácter de gravedad, que para evitar la asfixia, se hizo precisa la intervención del bisturí. Aquella propensión a padecer periódicamente anginas, que de una á otra vez se hacían más molestas, llegando á revestir gravedad, lo atribuía, con notorio acierto en verdad, el notable médico titular de aquel pueblo, hoy eminencia médica en la ciudad de Méjico, al uso del tabaco, y tan convencido quedé de ello, que, á las excitaciones del doctor para que poco á poco fuese dejando de fumar, correspondí con la promesa solemne, terminante y decidida, de no volver á encender un cigarro, lo que realicé en efecto tan radicalmente, que ni esperé siquiera á que se me acabase la provisión de tabaco que tenía, para no volver á comprar más, sino que, para mejor afirmarme en mi resolución, durante muchos meses conservé á la vista y alcance de mi mano los cigarros, cuidando sólo en cada momento de tentación vencerme de presente, sin cuidarme del porvenir, que por este procedimiento aseguré, pues así logré hacerme indiferente á la vista del tabaco y de los fumadores.

Resultados de mi conversión: Primero y principalísimo. Que desde aquellas dichosas anginas del mes de octubre de 1903 no he vuelto á padecer de la garganta, habiéndose normalizado mis funciones digestivas y sintiendo mi inteligencia más despejada para el estudio y trabajo de bufete que requiere mi profesión.

Segundo. Que aquella sed y sequedad constante de fauces, que dos y hasta tres veces al día me llevaba al café ó cervicería, desapareció también, con lo que pude notar en mis gastos personales una economía no menor de 3,50 ó 3,75 pesetas diarias.

Tercero. Que deseando dar aplicación más práctica al dinero que antes destinaba á lanzar humo por boca y nariz, pensé en adquirir á plaza una casita de campo, y como lo pensé lo hice; pero como las 3,75 pesetas resultaba pequeña cuota, hubo de aumentarla con algunos pellizcos dados á otras superficialidades, y hoy tengo, á punto de amortizar, una tacita de plata en el campo, rodeada de árboles y de flores, alegrada por multitud de pajarillos, que constituye un sanatorio para mí no escasa prole, y donde, en cuantas ocasiones puedo escaparme de esta Babel, me sumerjo para hacer provisión de vida, de salud y energías... mientras otros muchos andan por ahí, como yo antaño, flacos, macilentos, salvando continuamente y continuamente lanzando humo al aire y enriqueciendo á los accionistas de la Tabacalera.

## Objetos de platería

Todo Madrid se para ante el escaparate de la Joyería de Linazaro, Carrera de San Jerónimo y calle de la Victoria, 2, para admirar las maravillas expuestas en toda clase de objetos de plata lisa y labrada. Todo contrastado

## PLEITO FEMENINO

### Las faldas-pantalón

El 25 termina

Los centenares de cartas que llegan de toda España nos bastarían para prolongar durante un mes esta información; pero nos parece que con lo publicado y con lo que por publicar resta hay bastantes elementos de juicio para que el pleito sea fallado.

Así, pues, sólo admitiremos las opiniones que lleguen a nuestro poder hasta el día 25, para publicar seguidamente el resumen de los votos que, con toda libertad, han emitido nuestras lectoras.

### Las artistas del Teatro

Concha Villar.

Me parece ridícula la falda-pantalón, y protestaría con toda mi alma si la moda llegara á imponerla, asegurando desde luego que sería la última en usarla.—Concha Villar, del Coliseo Imperial.

Josefina Infesta.

Mi opinión sobre las faldas-pantalón: son feas, feísimas, y por lo tanto, impropias para nosotras, que debemos ser paladines de la forma bella. Verdad es que tampoco son bonitas las *entradas*; pero, por lo menos, no masculinizan la figura.—Josefina Infesta, del Coliseo Imperial.

Amelia Ziur.

No acostumbro a dar mi opinión en estas cosas; pero opino sobre esto que cada uno es dueño de ponerse lo que le parece conveniente. La moda es fea y antiestética, y la mujer está siempre mejor con faldas que con pantalones, pues debe ser siempre mujer.—Amelia Ziur, del Coliseo Imperial.

### Otras opiniones

Una de las misiones de la mujer es agradar al hombre; y cómo le hemos de agradar, si usamos esas faldas mixtas?

—No, no puede ser; fuera esa moda que nos ridiculiza.—Fuensanta.

Todo el mundo habla de las faldas-pantalones desde los puntos de vista estético y de moralidad.

—Eso está muy bien; pero ¿no está condenado por el Código el llevar un traje diferente á su sexo?

—Nosotras nos alegraríamos muchísimo que la condenara la ley, pues como la moda es cuestión de costumbre, ya verán ustedes cómo acaban por ponerse todas, y entonces, ¿qué será de nosotras las paletas, si cambiamos nuestros siete refajos por otros tantos pantalones?; número con el que aún creemos ir angustiadas (escurridas).—Tras puletas.

—El asunto de la falda-pantalón creo que, única y exclusivamente, debe ser resuelto por la mujer; y, por lo tanto, ellas y sólo ellas tienen la palabra. ¿Pues qué libertad es esta en el siglo XX en que todo es consultado á los hombres, sin hacer caso de nosotras?

—¿Por ventura los políticos consultan en las Cámaras con las mujeres?

—Si se tiende á la igualdad de cultura y de derechos de ambos sexos, ¿por qué no intentar la aproximación en la indumentaria?

Por lo tanto, señoras mías, haced lo que el corazón os dicte; y si se resuelve por votación femenina (pues otra clase de votos no debe admitirse) el uso de la falda-pantalón, el día que estemos de acuerdo por medio de la Prensa, salimos al mismo tiempo á pasear, y habiendo en la corte quinientas ó más así ataviadas, me parece que los salvajes de los hombres que ahora nos silban y acosan se domesticarán.—Justa Pis.

—Soy y he sido toda mi vida tolerante con las diversas opiniones de todo el mundo referentes á política, religión, gusto artístico, etcétera; pero no lo puedo ser en lo que se relaciona con la indumentaria femenina, cuando, como sucede en el pleito actual, se nos trata de imponer el capricho extravagante de un modisto extranjero, implantando una moda que, cual la de la falda-pantalón, ofende la estética y la moral. Yo, por mi parte, hago propaganda por que tan ridícula moda no prospere; y prometo no usar los pantalones dentro ni fuera de casa, como tampoco he usado las faldas *entradas* más con la exageración que veo las usan otras más despreocupadas. Por lo tanto, voto en contra de los pantalones femeninos exteriores, como de toda moda antiestética y antimoral.—Luz Solvira.

Muy pronto va á presentarse una excelente ocasión para ensayar esa moda de la falda-pantalón.

Que se la pongan las chicas los días de Carnaval, y así podremos ver todos si parece bien ó mal.

Si los chicos esos días visten faldas y jubón, muy bien podemos nosotras ponernos el pantalón.

Y si á la calle salimos tapadas con antifaz, nadie habrá de molestarnos, creyendo que es un disfraz. Veremos, pues, si la moda resulta así bien ó mal; si gusta... ¡bueno!, tengamos todo el año Carnaval.

Intrepida.

Nada más bonito en una señora que una falda ceñida de caderas sin exageración, corta y airosa en la parte inferior; para esto creo deben ser siquiera con un metro ochenta centímetros de vuelo; pero pantalones, ¡horror! Ni en broma debemos querer ponernos más que los de fina batista con preciosos encajes; esos nos hermosean; los otros

parecen quitarnos, no sólo la gracia, sino la bondad. Suficiente es llevar una bota alta, para que, por corta y estrecha que sea una falda, no se vea nada que no deba verse al subir ó bajar de los tranvías, y creo que, sabiendo manejarla, nunca es molesta; lo esencial es que esté bien hecha y gracia para llevarla.—Dolores Garrido.

Creo que puede alternar con las faldas de las elegantes el pantalón á que se refiere el modisto que nos invita á dar nuestra opinión en las columnas de ese amable periódico. Si han de ser así, puesto que con ellos no se presenta deshonesta la mujer y tal vez aumente la belleza de algunas, respétese á la que lo lleve. Pero ¡por Dios, que no se lo pongan todas!, como viene sucediendo con las modas exageradas de poco tiempo á esta parte. Quedense para aquellas á quienes les favorezcan y puedan gustar los lujos, que no es moda para copiarla en indiana.

No creo, como cree *Una mujer práctica*, que «produzca una revolución económica», porque no suprimirían ninguna prenda; lo que harían solamente es sustituir la enagua de seda ó batista. De todos modos, mi parecer es que no hace al caso la economía, pues las que tengamos que economizar para el cocido debemos prescindir de los pantalones y de todo lo extravagante.

No tema *Una tiple*, que si lo es, irán á oír-la, aunque como ella vistan todas las mujeres. ¡Poco extraña se viste la Loretto en *Alma de Dios*, y no nos cansamos de verla!—*Una que no se lo pondrá.*

De provincias

Nada de pantalones ni de modas tiranas, que más nos ridiculizan que nos embellecen. Además, nuestra misión no consiste en imitar al hombre ni en querer subir hasta su nivel intelectual y social, sino en ser buena esposa y buena madre. Veaga, pues, cultura doméstica con muchos conocimientos de Hacienda casera, que, en todo caso, es lo único que nos hace falta. Los pantalones para el hombre se inventaron, y las faldas para la mujer. Quedése cada uno con lo suyo. Lo demás es antiestético, antinatural, ridículo y absurdo.—*Carmen Avalos*.—Jaén.

Creo, y conmigo mi señora suegra, mi abuela y una vecina, debemos decidernos á usar cuanto antes las faldas pantalón, pues las consideramos más útiles, decorosas é higiénicas que las faldas, y menos indecorosas que la moda pasada.

Por lo tanto, en mi casa hay gran júbilo, y cuento que estas cuatro gaditanas serán las primeras que nos pondremos la susodicha falda-pantalón.—*El Bouquet*.—Cádiz.

¡Qué de cosas se me ocurren á propósito de lo que decía el modisto, de la mujer con faldas y pantalones! Pero no diré más que algunas, y la primera es la de reclamar para la capital de España el origen de ese engendro, del que, sin duda, los franceses han querido sacar partido.

Hace varios años lo usa en Madrid una dama de la alta sociedad, y de ella se copió la falda-pantalón, y de ella que hizo una fidelísima copia la gran actriz Loretto Prado en la zarzuela *La cuna*, obra que siempre la val un triunfo. Con que

Vengan nodistos franceses hablando de creaciones: la mujer con pantalones á España le pertenece.

Bueno, esto me quita que me parezca lo más desilusionante que la imaginación pueda hacer con respecto á modas, porque ¡hay una falda más encantadora y que nos distinga más de las españolas que esa cuidadosa elegancia que

dejamos ver en ocasiones lo que quiere taparnos con pantabnes? Los franceses, á fuerza de ver á las francesas hasta las ligas, han perdido la ilusión que esta parte del cuerpo de la mujer produce cuando no se descubre descaradamente, y por eso quieren conquistar lo perdido. Pero nosotras, las españolas, que sabemos lo que á los de aquí entusiasman nuestras honestas costumbres, no debemos admitir los pantalones porque no los necesitamos.

El no enseñar más que lo que se quiere es un arte propio de la mujer, que haciéndolo desaparecer, nos confundiremos con los hombres, al mismo tiempo que nos separa de ellos.—*Una charra que sabe recoger.*

Voto en contri de la falda-pantalón. Es inmoral, antiestética y antiartística. Á las que se quejan de la incomodidad del *entravé*, le diría que hiciesen lo que yo, no ponérselo, y adoptar, en cambio, la falda corta y pliegada, que es airosa, bonita y cómoda, que, como es corta, no coge suciedad ni microbios, y, como es amplia, permite los movimientos con toda libertad. Y, finalmente creo que tampoco están en lo cierto las que la consideran una conquista del feminismo. Creo que nuestro afán en igualarnos al hombre la de ver en cultura, en el estudio y en el trabajo, y no en la indumentaria.—*Una baterra*.—Zaragoza.

En España se usan. Señor director: Con interés leo la información que LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA publica sobre el «Pleito femenino: Las faldas pantalones».

Yo quisiera que usted fuese tan amable que diese cabida á estas líneas entre dicha información, haciendo constar lo que ocurre en este apartado rincón de España llamado *La Alfranca*, celebre ya por su historia de «¿Quién mató á Meco?», que sacó á relucir D. Eugenio Montero Ríos á raíz de la pérdida de nuestro Imperio colonial. Digo que aquí ya no es una novedad el que las mujeres gsten faldas-pantalón porque así lo venían haciendo desde hace muchos años en el barrio de Peralto, existiendo aún hoy algunos ejemplares, y conociéndose á las descendientes de la primera que las usaron por las *Pantalones*.—*M. Carreras*.

CASA REAL

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos: GUERRA.—Confiriendo á los coroneles de Infantería D. Luis Fernández Bernal y don José Borredá el mando, respectivamente, de los regimientos de Ceuta y de España, y al teniente coronel de la propia arma, D. Joaquín Muñoz Gallego, el mando del batallón cazadores de Talavera, núm. 18.

—Idem el mando del tercer establecimiento de Remonta al coronel de Caballería D. Clemente Luque Berrospé.

El comandante de Marina de Vinaroz telegrafía que han sido distribuidos por encargo de S. M. los socorros á las familias de las víctimas de los últimos naufragios ocurridos en aquel litoral.

Las autoridades de Peñíscola, las personas más significadas y vecindario están agradecidos á los caritativos sentimientos del Monarca y confirman su tradicional y leal adhesión á la dinastía.

Su Majestad el Rey ha recibido en audiencia á los señores marqués de Mont Roig, conde de los Andes, D. Cecilio Roda, el pintor Villegas, D. Javier Betegón, conde de Castillo de Cuba, D. Cristino Martos, D. Ramiro A. de Villapadierna, marqués de Távora y D. Alfonso Merry del Val, ministro en Tánger.

La Reina doña Victoria fué cumplimentada por la marquesa de Valdefuentes, condesa de Buena Esperanza é hija, doña María Trujillo é hijas y D. Cristóbal Pérez del Pulgar.

INVERSION DE LA LISTA CIVIL Nota expresiva de algunos gastos satisfechos por la Real Casa en 1910:

Clases pasivas, escuelas de niños, asilos, pensiones, donativos, limosnas y pago del personal de Caballerizas, Inspección, Capilla, Biblioteca, Archivo, obras y demás dependencias de la Real Casa, 2.347.447 pesetas. Obras de conservación y mejora ejecutadas en los Palacios y demás edificios pertenecientes á la Corona, 1.129.485,66 pesetas. Los Patrimonios Reales (San Ildefonso, Aranjuez, El Pardo, Casa de Campo, Sevilla y San Lorenzo), no solamente consumen cuanto producen, sino que ocasionan cuantiosos gastos para el servicio de sus Palacios y entretenimiento de sus paseos y jardines, gastos que se han elevado en el año 1910 á la suma de 761.232 pesetas.

Estos conceptos hacen un total de pesetas 4.236.164,66.

La Real Casa sostiene, entre empleados, pensionistas y jornaleros, 3.311 familias. Resulta, por tanto, que de la consignación de S. M. viven esas familias, sin tener en cuenta los centenares de personas, casas de comercio, industriales, fabricantes, etc., que obtienen grandes beneficios con los considerables pedidos de materiales que se adquieren para las obras de entretenimiento y mejora de parques, jardines, edificios y fincas en general.

Satisfecha por los conceptos mencionados al principio la suma de 4.238.164,66 pesetas, queda de la Lista civil la cantidad de pesetas 2.761.835,34, para atender á otros importantes gastos de la Casa, como adquisición de todos los artículos de consumo, recomposición y adquisición de mobiliario, carruajes, material de todas clases, pago de viajes, muchos de los cuales y los más costosos son en interés de la nación, y otros de no menor cuantía que, como todos los invertidos en personal, jornales, obras, donativos, pensiones, etc., redundan, casi en su totalidad, en beneficio de clases necesitadas.

S. M. el Rey ha decidido concurrir á la suscripción que se inicia para reorganizar el Monte de Piedad de Jerez de la Frontera.

CHANTILLY El verdadero, el selecto, el exquisito chantilly en pasteles, cajitas y postres se vende en Monterá, 12, «LA INDIA».

Chocolates, leche, flanes, natillas, flambres, té, licores y cervezas. CASA DE MODA

PLEITOS Y CAUSAS El derecho á la vida, según Simarro.

Vuelve el ciego Simarro al banquillo de los acusados; ahora le acusa el fiscal de un delito de estafa.

Toda la estafa que cometió consistió en comerse un *bifsteck* y dos panecillos en un café un día que tenía hambre.

Simarro, con su chistera en la mano, comparece ante la Sección tercera entre la Guardia Civil; está preso por la causa de que dimos cuenta el otro día.

Al preguntarle el presidente si promete decir verdad, contesta que no ha mentado nunca, pues su lema es decir siempre la verdad.

Y á continuación, las preguntas que le dirige el fiscal Sr. Laliga sirven de pretexto á Simarro para que éste exponga sus opiniones sobre el derecho á la vida, relacionadas con el hecho de autos.

«Es cierto—dice—que me comí el *bifsteck* y los dos panecillos. Me encontraba mal; estuve en un hotel á pedir las sobras, y no me las dieron. Fui á Gobernación, y el secretario del ministro me recibió amabilísimamente; pero me indicó que nada podía hacer por mí.»

Simarro continúa: «Como hay un artículo en el Código de la vida, según el cual todos tenemos derecho á ésta, y cómo, según Balmes, la vida es una propiedad, que nosotros tenemos en usufructo, me pareció que dejarme morir era un suicidio. Por esto comí lo que comí, aunque no tenía dinero para pagar; pero siempre decidido á efectuar el pago tan pronto como tuviera dinero, en seguida que los rendimientos

que me proporcionaba mi profesión *filarmónica* me lo permitiese.» El ciego de las Calatravas, abriendo los brazos, se deja caer en el banquillo, mientras dice: «Eso es todo.»

El camarero Valdemorillos, que comparece á continuación, niega que Simarro ofreciese pagarle, y justifica su denuncia indicando que Simarro le contestó en tono altanero.

El representante de la ley, Sr. Laliga, entiende en su informe que, estando demostrado el hecho, la calificación del delito de estafa surge y que, por tanto, procede imponer al procesado la pena de dos meses y un día de arresto.

El defensor, Sr. García y Rodrigo Ramírez, pretende buscar exculpación al ciego, recordando que, según los forenses, es un *delirante*, lo cual ha reconocido en su sentencia la Sala que falló la causa que se le ha seguido por el delito de lesa majestad.

Antes de terminar el juicio habla todavía Simarro, cuando le pregunta el presidente si tiene algo que alegar á lo dicho por su defensor.

—Entiendo—dice Simarro—que el satisfacer una imperiosa necesidad de la vida en forma correcta no puede constituir una estafa. Nos dan la prueba los tagalos, que se sientan á la mesa que encuentran puesta sin pedir permiso ni agradecer el obsequio, cuando están hambrientos.

Además—termina diciendo—una Nación que tiene una gran deuda flotante interior y exterior, sin que hasta ahora ninguna otra haya venido á embargarla, no puede decir que sea estafa el comerme un *bisté*.

Y Simarro abandona la sala entre la complacencia del público, que le ha escuchado y ante las caras risueñas de los magistrados, que no han podido conservar su seriedad. El caso no era para menos.

EL «CHAUFFEUR» Y EL BAÚL. A un «chauffeur» se le acusa de otro delito de estafa, por haberse presentado una denuncia en contra suya, en la cual se suponía que, siendo depositario de un baúl que le dejó un compañero, habla vendido y empeñado los efectos contenidos en el mismo.

En el acto del juicio se ha demostrado por unos certificados presentados por su defensa, que cuando se dice que el procesado se hizo cargo del baúl y vendió y empeñaba los efectos, se encontraba en París.

El denunciante rectificó su denuncia, manifestando que á quien dejó el baúl no fué al «chauffeur», sino á otro compañero, el cual se suicidó en la cárcel de Madrid, en la que estaba en prisión preventiva por una causa que tenía pendiente.

El fiscal, Sr. Pérez Martín, acusó al «chauffeur» como autor de una estafa con la agravante de reincidencia, solicitando su defensa, á cargo del letrado Sr. Alvarez López (don Luis), la absolución, por no considerar que su defendido sea el autor de los hechos que el fiscal le imputa.

ALVAR-ARRANZ En el Congreso prestan excelente servicio las máquinas «YOST» para escribir que adquirieron hace más de OCHO años; en cambio, en ese tiempo han tenido que sustituir las que tenían de otras marcas.

Actualmente hay en el Congreso DIEZ Y OCHO máquinas «YOST».

EL BAILE DEL CENTRO VALENCIANO Mañana sábado 25 del corriente, de una á seis de la madrugada, se celebrará en el teatro de la Comedia un grandioso y artístico baile de máscaras, organizado por el Centro Valenciano en Madrid, á beneficio de sus escuelas.

La fiesta constituirá un verdadero acontecimiento, pues á ese fin coadyuvan todos sus componentes. El salón, adornado con la esplendor y buen gusto que siempre domina en las obras de los artistas de la ciudad del Turia, presentará al fondo, en el escenario, una magnífica reproducción de la típica «barraca» valenciana y de su terraza en día de «fiesta del poble». De las filas de palcos penderán espléndidas guirnalda y tapices de flores, ramaje y luces de colores, que servirán en conjunto de soberbio marco á las siempre hermosas y—justamente—ensalzadas caras de las valencianas, que en gran número asistirán al baile, siendo su principal y más preciado timbre de esplendor.

Las autoridades y Corporaciones de las tres capitales levantinas han prestado su apoyo á los fines benéficos de la fiesta, enviando magníficos objetos de arte que servirán de premio á las mejores máscaras.

También los artistas valencianos, tanto los que residen en Madrid como los encerrados en sus provincias, han ofrecido su concurso para el mayor éxito y han regalado un espléndida colección de pandéretas artísticamente pintadas, que con su sorteo reforzarán los ingresos de la función.

La demanda de localidades es enorme, el Casino, el Círculo Militar, el de la Banca y Bolsa, las tres Sociedades de palcos, el alcalde, Sr. Francos Rodríguez; otras autoridades, Corporaciones y personalidades han adquirido palcos, siendo bastantes los pendientes de ser servidos.

Los precios de las localidades y billetes son los siguientes: palcos plateas números 1 y 2, sin entradas, 200 pesetas; ídem íd. números 3 al 12, sin entradas, 80; ídem ídem número 4, sin entradas, 200; ídem íd., 80; ídem principales, 40; ídem segundos, 20; billete personal, 15; ídem de socio, 7,50. El impuesto del 15 por 100 á cargo del público.

Precios del café, marca «EL CAFETO» Mezcla extra, kilo ptas..... 7,00 Idem especial, » »..... 6,50 Idem buena, » »..... 6,00

Cada paquete señala la clase y el precio. Fuencarral, 33; y Hernán Cortés, 7. Té, chocolates, bombones y caramelos.—Teléfonos 973 y 963.

ASOCIACION DE GANADEROS

Sección de Fomento de industrias lácteas.

El extraordinario desarrollo que las industrias derivadas de la leche han adquirido en todas las naciones civilizadas desde hace medio siglo; y el indiscutible aumento de producción y el mucho mayor de consumo que de leche, queso y manteca se observa en nuestra Patria misma, y el mercado seguro que en España existe para los productos lácteos, dadas las elevadas cifras de la importación, hizo ver á la Asociación de Ganaderos la conveniencia de promover el fomento de las industrias lácteas. Inició esta labor concediendo premios á los que se ocuparan de estas materias realizando el estudio de la fabricación del queso manchego y haciendo algunas publicaciones.

En vista, ahora, de los resultados obtenidos en esos estudios, contando con el apoyo del Estado, y persuadida la Asociación que para lograr el desarrollo y progreso de la ganadería española es preciso conseguir que el ganadero obtenga de los esquilmos de sus reses la mayor utilidad posible, ha resuelto ampliar y organizar debidamente los trabajos iniciados, dedicando parte de su actividad tanto al estudio de las industrias lácteas nacionales como á su perfección y mejora, y tanto á prestar todo el auxilio posible á los ganaderos, para que obtengan de la leche de sus reses todo el partido posible, como á perfeccionar su producción, facilitando una acertada selección mediante la creación de Sindicatos de selección y cría.

Para realizar estos fines crea la Asociación General de Ganaderos el servicio de fomento de industrias lácteas, con sujeción á las bases que á continuación se insertan:

1.º Para el fomento en España de las industrias derivadas de la leche se crea en la Asociación General de Ganaderos una Sección especial, que funcionará con el nombre de Sección de Fomento de industrias lácteas.

2.º La Asociación procurará el fomento de estas industrias:

a) Contestando á cuantas consultas se la dirijan relacionadas con su explotación. b) Efectuando toda clase de análisis de leche, queso y manteca.

c) Enviando, á petición de los ganaderos, profesores técnicos á los sitios de producción, para enseñar prácticamente la fabricación de quesos y mantecas y resolver cuantas dificultades puedan presentarse en dicha fabricación.

d) Organizando por su iniciativa visitas y prácticas en las regiones productoras, para estudiar, enseñar y estimular la fabricación de los productos derivados de la leche.

e) Organizando cursos abreviados con motivo de la celebración de concursos de ganados, y en cuantas ocasiones se considere conveniente, y publicando Memorias, folletos y hojas divulgadoras.

f) Concediendo premios á pastores, obreros y obreras que elaboren queso, primas de conservación de reses á ganaderos, y estimulando la creación de agrupaciones ó Sociedades para el estudio y selección del ganado productor de leche.

g) Encargando y facilitando á precio de coste cuajo para la fabricación del queso, y material y utensilio para la misma y para la elaboración de manteca de las marcas más acreditadas en Europa.

3.º Para los servicios enunciados en la base anterior la Asociación cuenta con la cooperación de profesores técnicos de singular competencia y práctica en estas industrias, y asimismo del material necesario y portátil para análisis, elaboración de manteca, fabricación de queso, medición y obtención de fotografías de ganado.

4.º Por la Asociación se contestará gratuitamente á cuantas consultas se dirijan á la misma sobre la leche ó sus industrias derivadas.

Las consultas ó contestaciones que tengan carácter general ó se consideren de especial interés, se publicarán en *La Industria Pecuaria*, periódico órgano de la Asociación, y ésta no tendrá inconveniente en que sus contestaciones se publiquen en otras revistas ó periódicos, siempre que conste proceden del servicio de la Asociación de Ganaderos.

5.º La Asociación practicará el análisis de cuantas muestras de leche, queso y manteca le sean remitidas, al objeto de resolver todos los problemas que se presenten en la fabricación de los productos lácteos é impedir los perjuicios que á la ganadería é industrias pecuarias del país pueda ocasionar la falsificación de quesos y mantecas.

La Asociación cuenta con el oportuno servicio de laboratorio para los análisis industriales más indispensables para la fabricación de los productos derivados de la leche, disponiendo del material móvil necesario para los trabajos de investigación en los locales destinados á cuajados, refiles y á la elaboración de quesos y mantecas, y cuando la naturaleza de los trabajos lo haga preciso, utilizará los Centros de investigación y análisis más competentes de España ó del extranjero.

Los análisis que tengan carácter general y cuantos soliciten los ganaderos asociados se efectuarán gratuitamente.

En los pedidos por personas ó entidades no asociadas se hará una bonificación sobre las tarifas de los Laboratorios oficiales.

Para la práctica de los análisis deberán remitirse como muestra: en quesos, un queso entero, ó varios, hasta hacer el peso de un kilo; manteca, un kilo; leche, según el análisis que se pretenda, la cantidad oscilará entre un decilitro y un litro, debiendo introducirse en ella, para evitar se deteriore, una porción de bicromato de potasa (substancia venenosa que se adquiere en cualquier botica), en la proporción del 1 por 1.000 de la leche que se remita.

6.º A petición de los ganaderos, los profesores técnicos irán, á costa de la Asociación, personalmente á los lugares de fabricación, para estudiar y resolver prácticamen-

te los problemas relacionados con la implantación ó perfeccionamiento de las industrias lácteas.

Para tener derecho á este servicio gratuito es condición precisa ser socio de la Asociación General de Ganaderos y solicitar del presidente de la misma por escrito dicha visita, consignando:

1.º La localidad donde deba realizarse la visita. 2.º Epoca en que convenga efectuarla. 3.º Clase y número de animales de ordeño que se posea. 4.º Clase y cantidad de producto que elabora anualmente, y caso de no tener montada dicha elaboración, cuál es la que desea implantar y su importancia.

5.º Si en la localidad existe esa industria establecida, cuál es su importancia y número de ganaderos que á ella se dedican. 6.º Problema que le interesa resolver.

La Asociación, teniendo en cuenta el número de peticiones, el interés más ó menos general de las mismas, las fechas adecuadas y los trabajos pendientes, determinará las visitas que deberán efectuarse en el año.

7.º Además de las visitas que se efectúen á petición de los ganaderos, la Asociación organizará otras para realizar estudios de investigación en las regiones productoras que la misma determine, con el fin de fomentar y perfeccionar las industrias lácteas nacionales.

8.º La Asociación organizará cursos abreviados sobre las industrias derivadas de la leche, á cargo de los profesores técnicos, con motivo de la celebración de concursos de ganados y en cuantas ocasiones se juzgue conveniente.

Para dar cuenta de los trabajos hechos, de los resultados obtenidos y para enseñanza de los ganaderos, la Asociación publicará folletos, Memorias y hojas divulgadoras. Estas se repartirán gratuitamente, y en el precio de folletos y Memorias se concederá una importante bonificación á los asociados.

9.º La Asociación concederá premios en metálico y distinciones honoríficas á los pastores y demás obreros que más interés y conocimientos demuestren en la elaboración de productos lácteos, á los que más cumplidamente contesten á los Cuestionarios ó interrogatorios que se les dirijan, ó proporcionen datos de interés, y á los que con más asiduidad y aprovechamiento asistan á los cursos breves de que trata el número anterior.

La Asociación organizará Exposiciones y concursos de productos lácteos, en los que se otorgarán premios á los dueños de los productos y á los obreros que hubieran intervenido en su elaboración.

10. Se aprovechará la práctica de visitas á las regiones productoras, para realizar el estudio zootécnico de la ganadería nacional, obteniendo fotografías de reses, midiéndolas y recogiendo cuantos datos sean convenientes á dicho fin.

Al objeto de adquirir datos exactos sobre la producción de las reses y poder facilitar á los ganaderos elementos científicos para una acertada selección, se fomentará la constitución de Sindicatos de selección de ganados, que serán Agrupaciones de ganaderos en los pueblos, para medir y analizar periódicamente los productos de sus ganados, siendo de cuenta de la Asociación todos los gastos que se originen.

Se concederán primas de conservación, tanto á las reses que por los estudios zootécnicos antes citados se consideren dignas de ser destinadas especialmente para la reproducción, como á las crías de éstas, procurando la creación de registros genealógicos en cada Sindicato de selección. En los concursos de ganados se concederán premios especiales para las reses de dichos Sindicatos.

11. La Asociación se encargará de facilitar á los ganaderos cuajo en polvo y líquido, toda clase de material, utensilios y maquinaria para las industrias lácteas, procedentes de las casas más acreditadas de Europa, teniendo establecido un depósito de los objetos y substancias de uso más urgente ó corriente, y haciendo partícipes á sus asociados de la bonificación que la Asociación consiga de las casas constructoras.

12. Todas las peticiones, consultas y encargos se dirigirán al presidente de la Asociación General de Ganaderos, calle de las Huertas, 30, Madrid.

De qué sirve comer bien si enfermedades del aparato digestivo impiden luego hacer la digestión? Los enfermos innumerables de esta clase de dolencias deben tomar el Agua de Cestona, cuya fama basta por sí sola para adoptar inmediatamente este medicamento.

Administración de Contribuciones de la provincia de Madrid

Con el fin de que los dueños de minas enclavadas en esta provincia que son deudores á la Hacienda por el impuesto del canon de superficie puedan solventar los débitos accediéndose á los beneficios que les concede la ley creada por el citado impuesto con fecha 29 de diciembre último, se hace público por medio de este periódico oficial el art. 2.º de la misma, que, copiado literalmente, es como sigue:

«Art. 2.º Se declaran caducadas por ministerio de la ley las concesiones para la explotación de substancias minerales cuyo canon de superficie no resulte satisfecho desde 1.º de enero al 31 de diciembre de cada año. El propietario de una concesión caducada responderá de su descubierto para con la Hacienda con todos sus bienes presentes y futuros.

Los concesionarios de explotaciones mineras que al comenzar á regir la presente ley no se hallen al corriente en el pago del canon de superficie, conservarán sus concesiones si satisficieren antes del 30 de junio de 1911 su descubierto, condonándoseles todos los cargos de apremio é intereses de demora.

Madrid, 22 febrero 1911.

ALCANCE POLÍTICO

Cuanto sucede en política es una zancadilla contra el Sr. Canalejas. Pero, por esta vez, el tiro ha salido por la culata.

Cosas de España: Una Real Orden importantísima y urgentísima, tardó en ir de Hacienda al Banco de España... 14 días!

El Presidente del Consejo ha manifestado que tenía noticia de que el Sr. Lerroux había escrito al conde de Romanones anunciándole que, tanto él como sus amigos políticos, no podrán concurrir a las sesiones de Cortes hasta pasadas las elecciones, por tener que hallarse presentes en aquellos sitios en que el partido radical ha de tomar parte muy activa en la contienda electoral.

No se le ocultaba al Sr. Canalejas que la ausencia de la minoría radical en unos días pudiera retrasar la marcha de algún debate. Refiriéndose a la cuestión, ha dicho que la parte relativa al proceso Ferrer está ya impresa, que está imprimiéndose el proceso general de Barcelona y que inmediatamente procederá a imprimir el proceso de la bomba en la calle Mayor.

Ha manifestado también el Sr. Canalejas que el Sr. Gasset continúa trabajando en proyectos de su departamento, y que él reconoce que con las consignaciones normales de los Presupuestos no puede atenderse a las obras públicas, siendo preciso recurrir al empréstito, y debiéndose cuidar de que en la inversión de los créditos tengan todos la mayor intervención.

No ha negado el Sr. Canalejas que cree hay algunos descontentos en su partido por cuestiones de elecciones; pero que no duda de la confianza de la mayoría, y que si fuera preciso llegaría a convencerse plenamente de ello, porque es cosa que en veinticuatro horas se liquida.

El salón de conferencias de la Cámara popular se ha visto por la tarde concurrido y muy animado.

Todas las discusiones y comentarios giraban alrededor de las declaraciones que en otro lugar publicamos del Presidente del Consejo, cuyo alcance nadie desconoce.

Es indudable que el Consejo de anteaer versó sobre cuestión tan importante y delicada como la llevada ayer al Consejo con el Rey, y conocidas las declaraciones del señor Canalejas, se encuentra justificadísima la reserva que observara el Sr. Alonso Castrillo.

Han sido nombrados: cónsul en Honolulu, D. Ignacio de Arana, que era vicecónsul en Lisboa; de Méjico, D. Emilio Moreno Rosales, que estaba de vicecónsul en Gibraltar.

El subdelegado de Orán y el marqués del Vadillo han visitado ayer al Sr. Piña.

El señor ministro de la Gobernación negó anoche del modo más terminante que sea cierta la noticia que un periódico de la noche recoge, suponiendo que aquél había telegrafado al Sr. Cobián transmitiéndole un extracto del cambio de impresiones sostenido en el Consejo del miércoles último y de los acuerdos tomados en el mismo.

Según ha anunciado el señor conde de Romanones al señor ministro de la Gobernación, hoy se reunirá el Comité provincial del partido liberal, para hacer la proclamación de los candidatos liberales que han de luchar en las próximas elecciones.

Tenemos entendido que en Madrid se va a la lucha en inteligencia con los monárquicos conservadores y con alguna otra fuerza política más.

El capitán general de Cataluña ha pedido de nuevo autorización al Gobierno para venir a Madrid a asuntos particulares, aprovechando la festividad de Carnaval.

En el ministerio de la Gobernación se ha dicho que no tienen fundamento cuantos rumores se propalan sobre disgustos a consecuencia del nuevo nombramiento de alcalde de Valladolid.

La sustitución del anterior fue cosa que estaba convenida antes de ahora por los elementos liberales de las dos tendencias que existen en Valladolid.

En el Hotel Ritz fue obsequiada ayer con un banquete por el diputado a Cortes señor Bauer la Comisión popular coruñesa que se encuentra en Madrid realizando importantes gestiones de interés general.

Presidieron el acto los Sres. Canalejas, García Prieto, Gasset, Villanueva y Cristóbal (D. Manuel), éste último en representación del Ayuntamiento coruñés.

Durante la comida se cambiaron impresiones y se expusieron iniciativas para el mayor éxito de las gestiones que la Comisión lleva a cabo en bien de la hermosa tierra gallega.

Hoy corresponderá la Comisión al agasajo reuniéndose nuevamente en el mismo hotel, y por la tarde saldrá en el rápido de Galicia.

Compañía Nacional

Los mejores chocolates y pastas para sopa.

ACEBITES REFINADOS CRUZ ROJA de Brieu y C.ª, Alcañiz. Pureza garantizada.

UNA NIÑA MUERTA

En el Juzgado de guardia se recibió anoche aviso telefónico de que en la calle de Alberto Aguilera, frente al cuartel de la Guardia Civil, se había encontrado el cadáver de una niña recién nacida.

Fué el juez de Chamberí, Sr. Martínez Enriquez, y comprobó que la niña era cadáver; pero que no presentaba señales de violencia. La pobre criaturita había sido abandonada envuelta en unas telas, y quizá allí mismo se asfixiara. Parece ser que fué descubierta por unos niños y se ignora quién sea la persona que dejara allí el envoltorio con la niña. El juez ordenó que fuera trasladada al Depósito Judicial.

Compañía Colonial

El té más exquisito.

EL VERANEO

Recogiendo impresiones en los salones aristocráticos, hemos oído hablar mucho del reputado Balneario de Cabreiró, hacerse lenguas de sus mejoras, su «comfort» y esmerado servicio, y, sobre todo, de sus maravillosas aguas. Depósito, Arenal, 1, segundo.

AGRESION SALVAJE

CARRETERO INTEMPERANTE

Un carretero, que no debe conocer muy bien aquellas reglas de la urbanidad que aconsejan el respeto mutuo y la galantería que se debe a las mujeres, cometió una agresión que subleva el ánimo, en la calle de Fray Luis de León.

Pasaba por dicho punto un jovenzuelo de diez y ocho años, llamado José Uceda, con su novia y una amiga de ésta, muchachas ambas muy simpáticas y risueñas, cuando se le ocurrió a nuestro carretero, que se sintió fino, echarles una flor a las jóvenes.

Ellas no le hicieron caso, como es consiguiente; pero él insistió con propósito de mortificar al muchacho que las acompañaba. Volvió a insistir entonces con una grosería de a folio, que no hay manera de estampar en este relato.

El novio le llamó la atención para que siguiera su camino y no molestara más.

Peró el carretero, irritado por aquella lección del chicleo, cogió la tralla y le dió dos fustazos al joven.

Uceda, llorando de rabia, se agachó para coger una piedra y defenderse de tan brutal é injustificada acometida, y entonces el carretero le asestó con una navaja dos tajos en la cabeza, produciéndole dos heridas, que los médicos de la Casa de Socorro calificaron de pronóstico reservado.

El carretero aprovechó la confusión del momento para huir.

Detención del agresor. Momentos después de ocurrir la agresión al carretero, era detenido por la Policía, secundando por los vecinos y transeúntes, el autor de las heridas causadas al joven Uceda.

Se le llevó al Juzgado de guardia, y aunque buscó subterfugios para atenuar la responsabilidad de su innoble y brutal acción, el juez le mandó a la cárcel.

El hecho produjo gran indignación entre las escasas personas que lo presenciaron, y las dos inocentes muchachas que acompañaban al herido sufrieron una impresión horrible.

Realmente, parece inconcebible tanta insolencia y maldad en individuos que viven en capitales cultas.

Los intelectuales reponen el fósforo perdido

tomando Vino Ona

Los hombres de negocios que toman

VINO ONA

no notan cansancio.

NOTICIAS GENERALES

Ha sido nombrado oficial cuarto de la Intervención de Hacienda de Coruña, en el turno de cesantes, y en breve marchará a posesionarse de su destino, D. Marcos Yague, hijo del ya difunto y célebre astrónomo zaragozano de igual apellido, dignísimo émulo del otro celebrado astrónomo de la heroica capital aragonesa Sr. Castillo.

PRESTAMOS

por alhajas y papeletas del Monte. Carrera de San Jerónimo, 32, principal.

Rubio

Empresa fúnebre.—Concepción Jerónima, 3. Teléfono núm. 59.

CHORIZOS TREVIJANO

El que los prueba, los prefiere a todos.

Nos ha visitado el manco sin brazos, que acostumbra a situarse en la calle de Jacometrezo con un cajón de cerillas y un cepillo, para decirnos que no puede ser el aludido en la Queja publicada con la firma H, pues ni es capitalista, ni pertenece al Cuerpo de Invalídidos, ni disfruta de portería alguna. Dicho lisiado se llama Modesto Pérez Tarrío, y vive en el Paseo de los Melancólicos, número 6, donde se puede comprobar su verdadera situación.

Por cierto que, por un error de imprenta, resultaba que en lugar de grupo de inválidos, se decía que dicho individuo pertenecía al Cuerpo de Invalídidos de la Guerra, lo que rectificamos, tanto por no perjudicar al propio interesado, á quien se creía en posesión del derecho de cobrar haberes del Estado, como por hacer constar que nunca se dedicará a la mendicidad, ninguno de los beneméritos de la Patria que figuran en tan honroso Cuerpo de Invalídidos de la Guerra.

Nos ha visitado la artista de salón-concert, Crisantema, que fué la víctima del abortivo ocurrido anteaer en la calle del Conde de Romanones. El público creyó que llevaba la falda-pantalón y la siguió, silbándola é insultándola, hasta su propio domicilio. Cuatro horas duró el escándalo, según nos asegura, pues algunos grupos se situaron frente á su casa en actitud, no ya hostil, sino salvaje. Lo peor es que llevaba una falda corriente.

¡Y SIGUEN LOS PANTALONES!

El inevitable escándalo

Si las autoridades no lo impiden, andaremos á tiros.

Que un coche no pueda seguir su carrera en plena vía, es una cosa tan corriente en este Madrid de mis pecados, que por nada había de extrañarse el repórter cuando su coche, el coche en que iba, fué dulcificando su movimiento hasta pararse en seco.

Estas paradas hay que tomarlas con tanta resignación, que un cigarro, un libro, son remedios para que el tiempo pase más rápidamente.

Peró anoche oía el repórter voces, silbidos, gritos de multitud, y ante eso se desprecia el cigarro, el libro, el coche, todo, por conocer el suceso.

El cochero le explicaba pintorescamente. —Mire usted, no se puede pasar. La calle está llena de gente, y los coches no siguen. —Eso debe ser un pantalón de esos de señora.

Y saltó el repórter de su coche, y pagó, y con mil esfuerzos pudo lograr un sitio entre la apiñada multitud.

Se cierran los escaparates.

Lo que el cochero había explicado era cierto. En la Carrera de San Jerónimo, frente á casa de Ansorena, una enorme multitud silbaba y protestaba, indignada.

Dos señoras, acompañadas por un caballero, pasaban por la acera. El público no las dejaba seguir en su camino.

Cerráronse varios escaparates ante el imponente aspecto de la manifestación.

El hombre del bastón.

Un señor, que sin duda acompaña á las señoras, surge de pronto. Enarbola el bastón, su lengua se desata en improprios, y en toda la curva que su bastón describe no queda nadie.

El público protesta ante la ocurrencia del hombre del bastón, aunque eso sea lo justo, lo caballeresco, porque decídmelo si no merece una soberbia silba el caballero que acompaña á la señora, si se refugia con ella en un establecimiento.

El hombre del bastón fué juzgado por muchos, y el repórter entre ellos, como un hombre que sabe que quien lleva los verdaderos pantalones puestos es él. Y no opinaba así á priori quien recibió algún golpe.

Dos guardias, tres (aumentan por unidades) van llegando al sitio donde la tragedia se desarrolla.

En lugar seguro.

Como siempre, la tienda se ofrece como lugar seguro donde esperar un coche.

Entran las damiselas escoltadas por la Policía, y las protectoras cubiertas metálicas del escaparate se cierran.

Las pantaloneas están en el interior de la platería de Miele.

El caballero ha quedado fuera, y retador, se mete entre el público, que comenta, que silba.

El bloque no se deshace, y en larga fila esperan los coches y automóviles.

Otra vez en la calle.

Dos tenientes de Seguridad y bastantes números llegan á la puerta de la platería para acompañar á las señoras.

El hombre del bastón, delante, golpeando éste en el suelo, grita: —¡Paso! Paso!

Sigue la gente tras de ellos; pero pronto la Policía despeja.

Ahí hay gato encerrado.

La multitud dispersa ha vuelto á reunirse frente á un limpiabotas, en las Cuatro Calles.

Muchos dicen: —Ahí hay señoras. El repórter pregunta: —¿Con pantalones?

Tres ó cuatro, en su turno, contestan: —No sabemos; parecen pantalones. Son como unas faldas muy estrechas.

EL MEJOR TÓNICO

En cuantos casos están indicados el aceite de bacalao y emulsiones de éste con hipofosfitos en niños y adultos, se usa el Dinamógeno Sáiz de Carlos con éxito seguro, siendo inmensamente superior en sus efectos, pues tiene la ventaja de ser fácil de tomar, abrir el apetito, no ensuciar el estómago, tonificar y nutrir mucho más que los citados medicamentos, pudiéndose usar lo mismo en invierno que en verano.

SUCESOS DEL DÍA

Los médicos de guardia en las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios á domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

UNIVERSIDAD

Doctores Taboada y Peñarocha. Ayudante, Sr. Pecos.

La niña de diez años Manuela Abilleiro, jugando con otras de su edad en la calle de Dos Amigos, se produjo una extensa herida en la región frontal.

—El guardia municipal 149 presentó á Josefa Rodríguez, de sesenta y siete años, que sufrió una caída en la calle de San Bernardo, causándose una herida en el labio inferior y otras varias en la muñeca izquierda.

HOSPITAL

Doctores Núñez y Aleixandre. Ayudante, Sr. González.

Trabajando en una obra en la calle de Pérez Galdós, el albañil José Feliú se produjo contusiones en la espalda. Después de curado, pasó á su domicilio, Molino de Viento, número 23.

—Joaquín Arteché, de siete años, se cayó en la calle de Santa Teresa, ocasionándose una herida en la frente.

HOSPITAL

Doctores Mozon y Capdevila. Ayudante, señor Jimeno.

—En la calle del Calvario promovió un fuerte escándalo Antonio Villar, en completo estado de embriaguez.

—Eugenia Hernández fué curada de diversas contusiones y erosiones que la produjo una vecina, con quien regañó en la calle de San Lorenzo.

BUENAVISTA

Doctores Zafra y Moreno.

En la plaza de Bilbao se cayó Matilde Cilla y se dislocó el pie izquierdo.

—Antonio Alamo fué asistido de un ataque cardiaco y de una herida en la cabeza, que se produjo, al caerse, en la calle de Serrano.

CHAMBERÍ

Doctores Moraleda y Ortiz.

Teresa García se produjo una herida en el ojo izquierdo, casualmente, en su domicilio, Raimundo Lulio, 6, segundo.

—Antonio Lepsés se produjo heridas en la cabeza, trabajando en una obra de la calle de Santa María.

LATINA

Doctores Seoane y Araco.

Jugando cerca del brasero, se cayó á la lumbre la niña Catalina Vicco, que se produjo quemaduras en las piernas.

—Luis Antón fué agredido por un compañero de oficio, que le propinó un garrotazo, ocasionándole una herida en la cabeza.

Entre ciegos.

Casildo Cueto, de sesenta y un años de edad, ciego, vivía con su esposa, Ana Martirez, ciega también.

El matrimonio tenía en su casa como huésped á Manuel Fernández, ciego igualmente.

Ayer, este último se ha escapado con Ana, de la que estaba enamorado de un modo frenético.

Casildo se ha quedado sin esposa y sin 47 pesetas, que se han llevado los prófugos para los primeros gastos.

Y ha ido ayer tarde á contárselo al juez de guardia.

«Pocapena».

Ramón Carreras Suárez, de mal nombre Pocapena, andaba ayer mañana husmeando dónde habla algo que le sirviera para sacar unas perras gordas, cuando, al llegar á la calle de Romanones, núms. 7 y 9, vió que la portería estaba en las mejores condiciones para un asalto en regla.

Efectivamente, Pocapena, con la poca aprensión que es de suponer, penetró en la portería y empezó á amontonar camisas, enaguas y otras prendas de ropa, con objeto de hacer con todo un lío y salir de naja.

En aquel momento fué sorprendido por la portera, que iba acompañada de los guardias Silverio Repiso y Mariano García, ambos del distrito de la Inclusa, los cuales le obligaron á cargar con el lío y á trasladarse á la Comisaría citada, donde el Pocapena hizo un brevísimo resumen de su vida y milagros.

Ha sufrido 18 arrestos gubernativos y varias condenas por robos. Usa varios nombres.

Es, pues, sujeto que se recomienda por sí solo.

Accidente en una fábrica.

En la Casa de Socorro de Chamberí fué asistido el joven Angel Humanes, obrero de la fábrica de chocolates de la Compañía La Nacional, que, en sus ocupaciones diarias, se produjo heridas graves en la mano derecha por haberle pellizcado los dedos una de las máquinas.

Atropellado por un tranvía.

En la calle de Alberto Aguilera fué atropellado Antonio Naranjo Briones, de setenta y cinco años, por el tranvía núm. 24.

Naranjo resultó con la pierna derecha fracturada.

El atropellado, que padece de sordera, no oyó los avisos del conductor.

Después de curado en la Casa de Socorro de Palacio, fué trasladado al Hospital Provincial.

Papel del Estado.

Del carro que guiaba Juan Cruz fué robada por el Zurdo una caja que contenía papel del Estado.

Cumpliendo su deber.

En el Paseo de la Virgen del Puerto, un pescadero intentó pasar una merluza; pero un vigilante que le acechaba, le sorprendió, quitándole el pescado.

Quiso vengarse el pescador, y excitó á unos golfos para que apedrearan al vigilante.

Sobre el empleado cayó una lluvia de piedras.

Atemorizado, soltó la merluza y perdió la capa, que se la llevaron los otros.

Robo en un hotel.

En un hotel muy frecuentado le robaron á D. Fernando Cavanilles una cartera conteniendo 500 pesetas.

Un americano que abandonó el hotel se cree sea el autor del robo.

Fué detenido, é ingresó en la Carcel de Nueva York.

Muerto en el Hospital.

Ignacio García Acebo, que fué gravemente herido en la calle de Embajadores, ha fallecido en el Hospital.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA

Universidades.

Nombrando, en virtud de oposición, á don Juan López Peláez y á D. Enrique Alcina y Quesada catedráticos numerarios de Anatomía topográfica de las Facultades de Medicina de Salamanca y Cádiz, respectivamente.

—Idem id. á D. Carlos Rodríguez y López Neyra catedrático numerario de Mineralogía y Zoología aplicadas á la farmacia de la Universidad de Granada.

—Idem, en virtud del real decreto de 26 de agosto de 1910, catedrático numerario de Historia Universal de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Salamanca á D. José Téllez de Meneses y Sánchez.

—Se pide al Consejo de Instrucción pública formule propuesta de cuatro vocales suplentes para poder completar el Tribunal de oposiciones á la cátedra de Patología quirúrgica, con su clínica, vacante en la Universidad Central.

—Nombrando, en virtud de oposición, auxiliar numerario del tercer grupo de la Facultad de Ciencias de Salamanca á D. Julián Sánchez Martín.

—Idem, á propuesta del Claustro, auxiliares interinos de la Facultad de Ciencias de Valencia á D. José Gasco Ollas y á D. Vicente Martí Ortells.

—Son confirmados en sus cargos los auxiliares de Ciencias de Valencia D. Juan Codofier Alegre, D. Casimiro López Chavarrí y D. Rafael Tarín.

—Admitiendo la renuncia que de su cargo ha presentado D. Juan de la Rosa é Illanes, auxiliar interino de Medicina de Sevilla.

—Se desestima la petición de D. Manuel Menéndez, auxiliar de la Central, sobre que se le declare comprendido en el real decreto de 26 de agosto último.

—Idem las de D. Víctor García Ferreiro, catedrático de Salamanca, respecto á que se le nombre titular de la cátedra de Patología de Santiago, y que se acumule dicha vacante á la de igual asignatura de Salamanca.

Dirección general de primera enseñanza. Nombrando maestro sustituto de Arbucias (Gerona) á D. Pedro Pujol y Serra, y maestra sustituta de Perelló (Tarragona) á doña Dolores Sanromá Vallés.

—Desestimando los recursos del Ayuntamiento de Cabanes de Esgueva (Burgos), de D. José Molina Palomo, auxiliar de la graduada de Almería, y el de doña Trinidad Fernández Posada.

—También son desestimadas las instancias de D. José Garde Amador, maestro de Zamora; de D. Angel Testal Flores; de D. Pedro Ortiz de Landalut, maestro de Pasajes de San Pedro; la de D. Pablo Batllori y Lorenzo, maestro de Firas (Canarias), y la suscrita por varios maestros y maestras, residentes en Baleares, en la que solicitan, por lo que respecta á dichas islas y las Canarias, que las Escuelas de 82 pesetas, señaladas con el número impar, se adjudiquen alternativamente, una vez á los maestros ya colocados, y otra al turno libre.

—Concediendo licencia limitada á la maestra auxiliar de las Escuelas de Ecija, doña Carmen Fernández de la Torre.

Una Comisión de la Academia de la Poesía y del Centro del Ejército y Armada, ha visitado al ministro, invitándole para que el día 1 del próximo marzo asista á una reunión que ha de celebrarse en aquel Centro, para acordar la forma de solemnizar el Centenario de Cervantes.

El Sr. Salvador prometió asistir.

FOMENTO

El inspector de Emigración Sr. Crespo, acompañado del alcalde y médico del pueblo de Calena, ha visitado al Sr. Gasset para darle cuenta de los medios que estiman más oportunos para evitar la emigración de los habitantes del referido pueblo, siendo uno de ellos la inmediata construcción de la carretera de Calena á Morata y la explotación de las minas de plomo argentífero que existen en aquel término.

El ministro ha dispuesto que cuanto antes comiencen los trabajos.

El Sr. Gasset ha recibido un mensaje, que suscriben representantes de las Cámaras agrícolas y Comunidades de regantes, en el que le felicitan á S. M. el Rey y al ministro de Fomento por el interés demostrado en la pronta resolución del proyecto extraordinario de obras del Canal de Aragón y Cataluña, que tanto ha de beneficiar los intereses agrícolas de ambas regiones.

Construcción de carreteras.

Resultado de las subastas verificadas hoy en la Dirección general de Obras públicas: Fuesca.—Construcción del trozo primero de la sección de Adahuesca á Baibarastro, perteneciente á la carretera de Sietamo á Boltaña á Barbastró. Presupuesto, 413.199,76 pesetas. Adjudicada á D. Julián Arandimé en 358.999 pesetas.

—El trozo de carretera de Aguas á Yasa, perteneciente á la de Sietamo á Boltaña á Barbastró. Presupuesto, 513.653,46 pesetas. Adjudicada á D. Agustín Cuadrado en 387.000 pesetas.

—De una variante en el trozo primero de la carretera de Barbastró á Naval. Presupuesto, 33.569,10 pesetas. Adjudicada á D. Antonio Barón en 32.000 pesetas.

Lrida.—De la sección de Sonterada á Poble Segur, en la carretera de Lrida á Poble Segur y Poble de Secur. Presupuesto, 406.890,97 pesetas. Adjudicada á D. Antonio Sers en 339.596 pesetas.

Lrida.—Obras de terminación del trozo sexto de la sección de Tremp á Sort, en la carretera de Balaguer á la frontera francesa. Presupuesto, 386.344,36 pesetas. Adjudicada á D. Antonio Sers en 333.596,22 pesetas.

Sepvia.—Trozo primero de la carretera de Sepúlveda á Peñafiel. Presupuesto, 152.820,63 pesetas. Adjudicada á D. Anastasio Martín en 12995 pesetas.

El abono del Real

Entre la distinguida sociedad madrileña que acude al regio coliseo es muy frecuente hallar á elegantes clientes de la sastrería EL LEÓN, Mayor, 38, que se distinguen por la elegancia de sus fracks irreprochables.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS ha satisfecho por siniestros en el pasado mes de enero 8.165 pesetas.

Los Madrazo, 34, Madrid

LOS TEATROS

Princesa.—Teniendo en cuenta que el público que prefiere asistir a los teatros por la tarde no ha tenido ocasión de presenciar una representación popular y a mitad de precios...

Agua de Solares

Sin rival para la neurastenia.

Es inútil todo gasto

El comprar modas atrasadas, que habréis de deshechar. Este peligro se evita visitando el comercio de los Hijos de A. Magdalena...

ULTIMA HORA

PROVINCIAS

Mitín socialista.—Otras noticias.

GRANADA. (Jueves, noche.) Se ha celebrado el anunciado mitin socialista, al que concurrió escaso público. Como conclusión se acordó enviar al Gobierno un mensaje...

La Sociedad de Artes Gráficas.

BILBAO. (Jueves, noche.) Se ha agravado la huelga de la Sociedad Artes Gráficas. El presidente del Consejo de Administración de dicha entidad ha dirigido una carta a la Comisión de huelga...

Los carreteros.

El gobernador ha convocado a una reunión a los carreteros para llegar a una solución en el conflicto suscitado con la compañía del tranvía.

Designación de abogados.

ALMERIA. (Jueves, noche.) En el Colegio de Abogados se verificó un sorteo para designar los abogados que han de defender a los autores del crimen de Gador...

La Tuna de Coimbra.

VALLADOLID. (Jueves, noche.) La Tuna de Coimbra ha visitado esta tarde al rector de la Universidad, al gobernador civil, al capitán general y a la Academia de Caballería.

Compañía de ópera.

En el teatro Calderón ha debutado esta noche la compañía de ópera de Sebastián Rafart, en la que figura la triple Elena Fons, cantándose Aida.

Elogios a un cabo.

CADIZ. (Jueves, noche.) En la orden del regimiento de Pavia se elogia como estimulo al cabo Francisco Carrillo y Carrillo, que ganó el primer premio, la copa de plata, en el concurso celebrado por el Tiro Nacional en Alicante...

Desgracia evitada. Al llegar el expreso ha estado a punto de ocurrir una desgracia. Dos carabineros se hallaban en la vía cuando se acercaba el expreso a toda velocidad.

Huelga de carboneros.

En Puerto Real cerca de 400 obreros carboneros se han declarado en huelga. Piden no trabajar a destajo, sino un jornal fijo de 25 reales.

La Compañía no accede a las exigencias de los obreros, pues las salidas de los buques, principalmente los correos, en día y hora fija, obligan al destajo, como se hace en todos los puertos del mundo...

Caso de seguir la huelga, en vez de carbonear en la bahía de Cádiz lo harán en Génova, Barcelona, Málaga o Canarias. Los huelguistas dejarán de cobrar más de 3.000 duros mensuales...

Confíase en que el gobernador y el alcalde conseguirán que los huelguistas vuelvan al trabajo, aceptando seguir el destajo. Los pocos huelguistas que han ido al trabajo fueron insultados en la carretera...

Los viticultores jerezanos.

CADIZ. (Jueves, noche.) Dicen del Puerto de Santa María que una Comisión de viticultores jerezanos ha visitado al Sr. Cobian para pedirle que no pague contribución las viñas filoxeradas...

El Sr. Cobian ha llamado al delegado de Hacienda para tratar del asunto. Las impresiones son optimistas. Candidaturas electorales.

TORTOSA. (Jueves, noche.) Se han publicado las candidaturas ministerial y republicana para las próximas elecciones provinciales por los distritos de Tortosa y Roquetes.

Figuran en la primera tres candidatos y dos en la segunda. También presentarán candidatos los conservadores, los carlistas y los independentes.

LAS ELECCIONES PROVINCIALES

En San Sebastián.

SAN SEBASTIAN. (Jueves, noche.) Se ha confirmado plenamente la unión de los liberales y conservadores. Se han lanzado las candidaturas por los distritos en que luchan.

En la capital van al copo, presentando nombres muy prestigiosos. Son éstos don José Romero, liberal; D. Eustaquio Inciarte, liberal, y D. José Angulo, conservador.

Por Irún luchan dos candidatos: D. Máximo Laborda, liberal, y D. Vicente Lafitte, conservador. Se presentan cuatro candidatos más contra ellos: republicanos, carlistas e integristas.

El distrito de Tolosa se cede, por imposibilidad, a los elementos de la derecha. En cuanto a los elementos republicanos, se ignora la forma en que lucharán.

En Cádiz.

CADIZ. (Jueves, noche.) Ha quedado ultimada la candidatura monárquica para diputados provinciales, yendo de acuerdo los liberales y los conservadores.

Por Cádiz, el banquero y presidente de la Junta de Obras del puerto, D. Francisco Aramburo; por el Puerto de Santa María, el periodista D. Luis Pérez, hermano del diputado a Cortes D. Dionisio, y el alcalde de Rota, Sr. Ruiz Mateos, liberales; el hacendado de Puerto Real D. Pedro Guerra, y el ex alcalde de Sanlúcar de Barrameda, conservadores.

En otros distritos figuran el ex presidente de la Diputación y ex alcalde de Cádiz don Eudaldo López Aldazabal, y D. Manuel Pérez Asensio, hermano del diputado a Cortes D. Francisco, liberales, y D. Joaquín Pérez Lila, secretario del condé de los Andes.

EXTRANJERO

Tripulación española salvada.

GIBRALTAR. Del vapor español «Millán Carrasco», fondeado hoy, han desembarcado 17 naufragos, pertenecientes a la tripulación del vapor pesquero «Montserrat», de la matrícula de Barcelona, que encalló entre Rabat y Larache.

Toda la tripulación fué salvada. El cónsul español atendió cariñosamente a los naufragos, que serán repatriados mañana. Explosión de un barrero.—Un muerto y dos heridos.

BELLEGRARDE. Un barrero que estalló a destiempo en las obras que se efectuaban para la construcción de una presa, ha causado la muerte de un obrero español, llamado Salvador, y ha herido gravemente a otros dos obreros.

El «Parliament Bill».

LONDRES. El jefe del Gobierno ha declarado en la Cámara de los Comunes que el día 27 del actual se verificará la segunda lectura del «Parliament Bill», siendo definitivamente votado el proyecto el día 2 del próximo marzo.

Entre maestros de armas.

PARIS. El profesor italiano Pessina ha intervenido en el asunto de los maestros de armas Joseph Renaud y Greco, poniéndose de parte del último.

Con tal motivo hubo cambio de correspondencia entre Renaud y Pessina, siendo su resultado un duelo a espada, que se verificará mañana, entre ambos profesores, en los alrededores de París.

Escándalo en el teatro Francés.

PARIS. A la representación dada esta noche en el teatro Francés de la última obra de Berstein han asistido los «camelots du roi», provocando ruidosas manifestaciones.

Al final del tercer acto tres de los más recalcitrantes, que gritaban: «¡Desertor! ¡Viva el Rey!», fueron detenidos y sacados de la sala por los agentes de Policía.

El debate sobre la Marina.

PARIS. Al abrirse nuevamente la sesión de la Cámara de diputados, levantada momentos antes con motivo del fallecimiento del ministro de la Guerra, se reanuda la discusión del proyecto de construcción de dos acorazados y varios diques secos.

Tomó la palabra el subsecretario del ministerio de Marina, insistiendo para que la Cámara votara el proyecto tal y conforme lo tenían redactado el Gobierno y las Comisiones de presupuestos y de Marina.

Habló luego el ministro de Marina, almirante Boué de Lapeyrière, diciendo que el jefe del Departamento marítimo de Brest acababa de avisarle, por despacho, que se habían conservado, en previsión de construcciones futuras, todos los moldes que sirvieron para la construcción del «Jeant Bart». (Aplausos.)

Dióse por terminada la discusión de la totalidad, pasándose a la de una moción presentada por M. Sembat, socialista unificado, pidiendo se aplazara la construcción de dichos dos acorazados hasta la terminación de unas negociaciones internacionales, que habría de provocar Francia, para la limitación de los armamentos.

El ministro de Negocios Extranjeros impugnó esta moción, diciendo que en las actuales circunstancias resultaba inoportuna, contraproducente y preñada de peligros, por cuanto, mientras estaría discutiendo Francia tal limitación de armamentos, las Potencias que se han adelantado a ella en considerables proporciones con respecto a esos armamentos, aumentarían aún más el avance que tienen, y dejarían a nuestro país en una situación de inferioridad mucho mayor todavía. (Aplausos.)

«Para nosotros—añadió M. Pichón—, la principal garantía de paz la constituye la fuerza de nuestro Ejército y nuestra Armada. (Aplausos.) Pido, pues, a la Cámara, en nombre del Gobierno, rechace la moción de monsieur Sembat. El Gobierno hace de ello cuestión de confianza.» (Grandes aplausos en el centro y la izquierda.)

Púsose seguidamente a votación la primera parte de dicha moción, a saber: «La Cámara de diputados, invitando al Gobierno a entablar negociaciones con las demás Potencias, especialmente con Inglaterra y Alemania para una simultánea limitación de los armamentos...», quedando rechazada por 352 votos contra 189, en vista de lo cual se acordó no había lugar a votar la segunda parte.

Presentó entonces M. Charles Dumont, radical, otra moción, invitando al Gobierno a hacer cuanto pudiese, de acuerdo con las Potencias aliadas y amigas de Francia, para que figurara en el orden del día de la próxima Conferencia internacional de La Haya la cuestión de la reducción simultánea de los armamentos.

Declaró el ministro de Negocios Extranjeros que no impugnaba el Gobierno en manera alguna tal proposición, por cuanto ésta resultaba ser una como confirmación de las instrucciones dadas por Francia a sus representantes en dicha Conferencia, y dejaba al Gobierno toda libertad para escoger la hora que más oportuna le pareciese para obrar en el sentido indicado por el texto.

Puesto a votación, quedó adoptado éste por 447 votos contra 56. Acordóse seguidamente aplazar el debate hasta mañana, y se levantó la sesión.

El contingente militar alemán.

BERLIN. Hoy ha discutido el Reichstag, por segunda vez, un proyecto de ley aumentando en 11.000 hombres el contingente militar, con objeto de que, en 1915, alcance éste a 515.320 soldados.

AVISOS UTILES



Estaba criando a un niño, hallándome muy delicada, en extremo anémica. Tan débil estaba que el médico ordenó el destete, pero antes de determinarme a hacerlo acudí a la Emulsión Scott, con tanto éxito que no solo me he curado, sino que mi niño ha resultado robusto.

Quien adopte los mismos medios, tendrá un éxito semejante. La Emulsión Scott, no puede menos que curar, dada la energía de sus ingredientes, lo agradable de tomar y lo fácil de digerir y se asombrará del desarrollo que adquirirá su hijo.

Emulsión Scott

Es una obligación moral recordar que este resultado no se obtiene con otras emulsiones faltas de energía, en muchos casos repugnantes y algunas veces hasta perjudiciales a madre e hijo. Solo debe aceptarse la de Scott, para hallar la recompensa en el resultado.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 313, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

BASTONES ABANICOS, SOMBRILLAS 40 por 100 de economía comprando en la fábrica de M. VELEZ. Puerta del Sol, 15, al lado de la calle de Alcalá.

TOS Por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS del DR. ANDREU.

ANUNCIO DE CONVOCATORIA PARA JUNTA GENERAL Sociedad Española de Construcciones metálicas

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 15 de los estatutos, el Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado que la junta general ordinaria de señores accionistas tenga lugar el día 15 del próximo mes de marzo, a las diez de la mañana, en Madrid, deliberando sobre la Memoria y balance del ejercicio de 1910.

Tienen derecho de asistencia los poseedores de veinte ó más acciones. El depósito de las mismas, ó de resguardos expedidos por los establecimientos de crédito donde se hallen depositadas, podrá efectuarse hasta el día 14 del indicado mes en el domicilio social, Talleres de Zorrosa, Bilbao, ó en la oficina de Madrid, Prim, 5, bajo.

Los señores accionistas pueden delegar su representación en otros con derecho de asistencia.

Durante los ocho días anteriores al de la celebración de la junta se hallarán a disposición de los señores accionistas que deseen examinarlos, y hayan obtenido tarjeta de asistencia, los libros y documentos referentes al ejercicio mencionado.

Bilbao, 18 de febrero de 1911.—El secretario general, Santiago Innerarity.

BASTONES Los más elegantes. M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

Con motivo de trasladarse los Refrescos Ingleses del número 20 al número 4 de la calle de Alcalá, se hace liquidación de los géneros de dicha tienda en el número 20.

LA CENTRAL.—Pidanse los j. bones con este nombre en todos los comercios. T.º 903

Unión de Emprarios de Pompas húmedas SOCIEDAD ANONIMA

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha dispuesto que, mensualmente, se paguen en la caja social seis pesetas por acción ordinaria y dos pesetas por acción preferente, a cuenta de los beneficios del presente ejercicio. El pago de dichas cantidades se hará en los días 3 al 6, ambos inclusive, de cada mes, en las oficinas de la Sociedad, Carmen, 27, primero, de cuatro a seis de la tarde, siendo requisito necesario para el cobro la presentación de los resguardos de acciones.

Madrid, 23 de febrero de 1911.—El secretario, L. Nueda.

INFORMACION BURSATIL

23 DE FEBRERO Los valores cotizados hoy en los diferentes centros bursátiles, a que luego haremos referencia, han sido los siguientes:

CIERRE DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Contado, Próximo, Amortizable a 5 por 100, etc.

CIERRE DE BARCELONA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 por 100 interior, fin mes, etc.

CIERRE DE BILBAO

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Industria y Comercio, Explosivos, etc.

Sin cierre de París. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

A COMPRAR

Muebles y cosas a los grandes Salones de Venta. La casa que vende más barato en Madrid. Cod. Romanones, 12

LAPIDAS

MOLINERO. Progreso, 10.

PARA CARNAVAL

Flores de papel para adornos de coches y carrozas, desde 5 pesetas en adelante. Bollos de papel plisado, 50 céntimos. Servilletas de papel, 1 peseta el ciento.—CASA THOMAS, SEVILLA, 3

ANTIRRES

de sarja con resina barbeta colorada y barnizada, a 50 céntimos, y 50 céntimos de raso de 1.º, a 70 céntimos. Decena de terciopelo negro, sin barba, a 70 céntimos y 60 céntimos. Servilletas de papel, 1 peseta el ciento.—CASA THOMAS, SEVILLA, 3

NEGOCIO

Cada 1000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro administrado por sí mismo. Informes gratis Sr. Guanter, Carmen, 23, pl. De 9 a 12 y 4 a 6. Casa fundada en 1850.

Sociedad Anglo-Española de Motores, Gasógenos y Maquinaria general

(ANTES JULIUS G. NEVILLE)

MADRID BARCELONA MAHON Por acuerdo de este Consejo de Administración se convoca a Junta general extraordinaria para tratar de los asuntos que están de manifiesto en esta Dirección, para el día 3 de marzo próximo, a las cinco de la tarde. Si no hubiere suficiente número de accionistas se celebrará la Junta al día siguiente a la misma hora.

Fotógrafos y aficionados PLACAS Y PAPELES GRIESHABER

Depósito de fábrica: JARDINES, 27, Madrid.

DINERO

al comercio y a particulares con garantía. L.ª Cs. a.º 7.919

LANDAUER BENZ

10-18 HP. se vende nuevo y lujoso, modelo 1909, a toda prueba, sólo por 8 días. Para verlo y tratar: Fern. 31, principal derecha. De 11 a 2

DINERO BARATO

sin comisión, al comercio, propietarios, testamentos y toda clase de garantías. BARCO, 16, 2.º De 12 a 1 y de 4 a 6.

¡A TODA ESPAÑA! VENTA URGENTE

En lo más céntrico de Madrid, por tener que ausentarse los dueños, se vende una hermosa casa-palacio, de reciente é inmejorable construcción, hecha con todos los adelantos modernos, con grandes salones, capilla y jardín; situada en calle de primer orden. Ocupa una superficie de 2615 metros cuadrados, equivalentes a 24.000 pies, y por lo urgente de la venta se vende casi al precio del solar.

Despacho especial de compra-venta é hipoteca de fincas de España. (Autorizado por el ministerio de Fomento.) Jacometrezo, 63, primero. De diez a una y de cuatro a siete.

PARA CARNAVAL

Se alquila elegante audiolé-automóvil. Tratar: Santos y Clemente, Blanco de Garay, 8. Talleres de coches

MAQUINA DE CALAR

para hacer rompecabezas y marquetaría (con motor eléctrico). Se vende de ocasión. M. Chesselet, Espoz y Mina, 18

ANUNCIANTES

Pedid tarifa de periódicos combinados a la base de una gran economía, a la AGENCIA CORTES. JACOMETREZO, 50, 1.º

ATENCION

Se compra toda clase de alhajas, oro, plata, platino y gemas, a precios como ninguna otra. Anc.ª Casa, Zaragoza, 4.

FRANCÉS-ALMIRANTE

Profesor con diploma. Calle del Prado, 4. 3.º

Compro y vendo automóviles.

Cviles. MONTEA, 35, 1.º

El Horreo

La mejor sidra champagne. Prohíbanse los versuales.

MONTE DE GAZA

Jomará en arriendo. Razón: Jacometrezo, 50, 1.º

Mejor, redondo, romas se...

Se desea tomar en alquiler un hotel ó casa, en sitio céntrico, que tenga grandes alacenas y cochera. Ofertas a Lista de Correos, oficina de 10.º clase, número 32.028.

Sociedad de Transportes en Vigones Cubas.—IRUN

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en cumplimiento de lo prevenido en los Estatutos, ha acordado convocar la Junta general de los señores accionistas, para el día 16 de marzo próximo, a las diez horas y media de dicho día en el domicilio social, paseo de Colón.

ORDEN DEL DIA

Primero. Ratificación del nombramiento de D. Luis Larrauri como vocal del Consejo de Administración. Segundo. Lectura de la Memoria del ejercicio del año de 1910.

Habiendo cumplido el plazo reglamentario para el que fué elegido, corresponde cesar en el cargo al Sr. D. Juan Barnechea, y procede que la Junta de los señores accionistas provea la plaza que en el Consejo queda vacante, con arreglo a lo dispuesto en el art. 21 de los Estatutos. Cuarto. A continuación de la Junta general ordinaria se celebrará una Junta general extraordinaria para tomar posesión de la forma en que conviene invertir el importe de los fondos de reserva y modificación del artículo 12 de los Estatutos, suprimiendo la indicación: «... ó otros valores que determine la Junta general al terminar el año social».

De conformidad con el artículo 81 de los Estatutos de la Sociedad, para tener derecho de asistencia se deberá depositar en la Caja de la Sociedad con tres días de anticipación cuando menos, las acciones que se poseen, ó en su defecto, el recibo del Banco en que están depositadas. Irun 20 de febrero de 1911.—El Secretario, Fernando Bonaceca.

CARNAVAL

Paño con tribuna frente a B. C. cede

M.ª Teresa. Peinador Miranca. Victoria, 6 y 8

Repertorio de Zarzuela por profesores. Canto de la nación, piano, s.º feo. Especificación de postación vocal. Numerosos discípulos contratados teatros de Madrid y provincias. Gravina, 4.

Para Carnaval

Liquidación de diferentes juguetes para carros.—Príncipe, 10, papetería.

GANGA

Mito, clarens y guarniciones avellana y negra. Vendo. Alcalá, 97, bajo izquierda.

CONFETTI

Saco 10 kilos, 6 ptas. Clase extra, 75 céntimos. kilo verdad. Relatores, 9, tienda.

MAQUINA DE ESCRIBIR

«HELIOS» La más sencilla, práctica y económica. a. Co. de señoría para E. a. a. 1.º. Laramendi 6 y 8 ELON.

CARNAVAL

Se alquila por tres días. Lujoso break y miores. Paseo Acacias, 2, teléfono, 1.540.

ESPECTACULOS DEL DÍA 24.

REAL.-No hay función. ESPAÑOL.-5,30. (5.º concierto por la Banda Municipal.) 9.- (Popular).-Mañana de sol.-El fin justifica los medios. PRINCESA.-9. (Popular a mitad de precios).-La flor de la vida y Zarzuela. COMEDIA.-4,30.-Mar y cielo (beneficio de Pancho).-Baile por Pilar Pardo y el negro Johnson. 9.-La alegría de vivir. LARA.-6,30.-El nido (doble). 9,30.-Las veletas.-Canción de cuna (doble). APOLO.-6. ¡Aquí hasse farta un hombre!-El trust de los tenorios.-El método Gorritz.-El trust de los tenorios. COMICO.-6,30. El bongo de Pérez (3 actos, doble) y El morrongo. 9,45.-Los viajes de Gulliver (triple, 3 actos). ESLAVA.-6.-El conde de Luxemburgo (doble).-La moral en peligro.-La corte de Faradón.-Molinos de viento. MARTIN.-6,15. El dirigible (doble).-El amor al prójimo.-El pueblo del pelecón (estreno, parodia de la «Corte de Faradón»).-Los ojos vacíos. NOVEDADES.-6. Renato, conde de Luxemburgo.-La loca fortuna.-El fin del mundo.-Huelga de criadas.-La loca fortuna. IMPERIAL.-5. La muela del juicio.-Ciencias exactas.-El contrabando.-No existe felicidad.-Raffles (especial). 4,15 y 8.-Secciones de cine. NACIONAL.-6,30.-Pedro Jimenez.-La hora del té. 10.-Napoleón el Grande (especial). LATINA.-5. Mala hembra.-Epidemia nacional.-El verdadero conde.-Las tentaciones de San Antonio.-La hija del barba.-Epidemia nacional. NOVIADO.-5.-El tambor de granaderos.-¡Aprieta, Canales!-Almas distintas.-El extranjero.-El tambor de granaderos.-¡Aprieta, Canales! ROMA.-Desdela 5,45. Artísticas películas.-Varietés. BENAVENTE.-De 5,30 a 12,15.-Sección continua de cinematógrafo. Novedad y estrenos. RECREO SALAMANCA. (Ideal Polifilo).-De

10 a 1, y de 3 a 8.-Patines, cinematógrafo. Martes, moda, miércoles y sábados carreras de cintas y otras atracciones. PRINCIPE ALFONSO.-De 5 a 8. Sección vermouthe continua de cine y varietés. 9,30.-Lo mismo. Notables estrenos de cintas. TEATRO NUEVO.-5,30.-Grandes atracciones. 11,30.-Sección especial, de moda. SALON MADRID.-5,30. Cinematógrafo y varietés. KURSAAL.-4 a 11,30.-Varietés y obras cómicas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 24.-San Matías, apóstol; Santos Sergio, Montano, Lucio, Julián, Víctorico, Flaviano y Pretextato, mártires; Santos Modesto y Edilberto, confesores, y Santa Primitiva, mártir. Cultos.-Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia del Hospital de la V. O. T. de San Francisco (calle de San Bernabé, 18), y habrá misa cantada, a las diez, y por la tarde, a las cinco ejercicios, predicando D. Ildefonso Belayo. En la parroquia del Carmen, a las diez, fiesta a San Matías, y por la tarde, a las cinco, estación, corona, preces y reserva. En Jesús, a las diez, misa cantada con manifesto, se reservará a las doce y media, y por la tarde, a las cinco, ejercicios con sermón. En el Cristo de San Ginés, al anochecer, ejercicios, siendo orador don Adrián Manzanedo. En San Ildefonso, por la tarde, a las cinco y media, continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes, predicando D. José Suárez Faura. En las Calatravas, a las nueve, misa de comunión para la V. O. T. de San Francisco de Paula, y por la tarde, a las cuatro y media, ejercicios, siendo orador D. Manuel Ibañez. La misa y oficio son de San Matías. Visita de la Corte de María.-Nuestra Señora de las Mercedes en las Monjas de Alarcón y Góngora, San Luis y San Millán, de la Paz en San Isidro, de la Paz y Gozos en San Martín, ó de María Auxiliadora en su iglesia. Espíritu Santo: Adoración nocturna. Turno: San Ramón y Santa Bárbara.

Lámpara OSRAM. La más sólida y de menor consumo. Si desea usted disminuir el gasto de luz eléctrica a la mitad, y duplicar al mismo tiempo la luz, emplee sólo la lámpara "OSRAM". CONCESIONARIO EN ESPAÑA: LEON ORNSTEIN.--- MADRID 5, MARIANA PINEDA, 5 De venta en los buenos Establecimientos de Electricidad

PASTILLAS CRESPO

DE MENTOL Y COCAINA.-Para evitar las enfermedades de la garganta, deben usarse siempre estas pastillas, que no contienen opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago; quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan y son muy agradables al paladar. La toa se calma a la primera pastilla.- Venta en todas las farmacias y droguerías, a pesetas 1,50 la caja.-Por mayor: Pérez, Martín y Compañía, -ALCALÁ, 9, MADRID.

LA SEÑORA D.ª Antonia Borja y Alarcón VIUDA DE NOGUERA FALLECIÓ EL DIA 16 DE FEBRERO DE 1911 Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. Sus sobrinas, doña Carmen Claramunt de Muntan, doña Concepción Claramunt de Colomer y doña Francisca Claramunt, viuda de Canosa; sobrinos políticos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones. Todas las misas que se celebren el día 24 del corriente en la iglesia de las Escuelas Pías de San Antón y el funeral que tendrá lugar el día 25, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Bárbara, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Las Misas Gregorianas empezarán el día 1.º de marzo, a las once y media, en la iglesia de las Escuelas Pías de San Antón. Los Exomos. é Ilmos Sres. Nuncio de Su Santidad, obispos de Madrid-Alcalá, Sión y Cartagena, se han dignado conceder 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte del rosario que rezaren en sufragio del alma de la finada. Turno: San Ramón y Santa Bárbara.

¡¡GRAN ÉXITO!!

Especialidades para Medicina Veterinaria.-Originales y preparados por S. Arango, Veterinario. Las más científicas y las más eficaces de todas las conocidas hasta el día.-Tienen la especial garantía sobre otras de ser preparadas y dosificadas con arreglo a la práctica científico-experimental.-Exíjase en las etiquetas y precintos la fotografía y firma del autor. A cada preparado acompaña un librito técnico, explicando la forma de emplearlo. Las especialidades son las siguientes: Fungicida inyectable (Subcutáneo), frasco..... 250 pts. Fungicida inyectable (Traqueal), frasco..... 8,50 » Reconstituyente (Tratamiento completo), caja... 8,00 » Falso detestivo (Tratamiento completo), caja... 2,00 » Tónico reactivivo (Tratamiento com. leto), tarro... 2,25 » Depósito en Madrid: Sras. Martín y Durán, Capellanes, 10. Representante: Central Anunciadora, Puencarral, 30.-P.º folletos y consultas gratis al autor, S. ARANGO Chemis de Canales (Toledo).

CONTABILIDAD AGRICOLA

Partida doble y Aritmética aplicadas a la agricultura.-Leccs. por correo. R. Caballero Grae a, 17, tienda flores.

SORDERA

catarros, dolores, ruido de oídos, etc., se curan pronto, sin peligro, suavemente, con el remedio externo Audítina del Dr. Dixon. Limpia el oído, vivifica el nervio auditivo; cura 80 por 100. Curaciones asombrosas. Rechazar otras ofertas que son interesadas. Frasco: 5 ptas; va correo, 5,50. Farmacias, Drogs. de crédito y Centros. de Especs. de España.

REGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR DON JUAN ALPAÑES Y ALTAMIRA Que falleció el 17 de febrero de 1911 Habiendo recibido los auxilios espirituales. R. I. P. Su desconsolada esposa doña María Tallo Gallostra; su hija doña Dolores Alpañes y Prats; hermanos D. Joaquín, doña Dolores, D. Pascual (ausentes), doña Joaquina y don Rafael; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios. El funeral que se celebrará el sábado día 25 a las diez y media de la mañana, en la parroquia de San Jerónimo, será aplicado en sufragio del alma de dicho señor. Los Exomos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Obispos de Madrid-Alcalá y Obispo de Sión, han concedido 100 y 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada, por cada acto de piedad que se haga por el alma del finado. LOS TIROLESES.-Romanones, 7 y 9

R. WOLF MAGDEBURG-BUCKAU Delegación para España: Calle Velázquez, 21, Madrid Semifijas y Locomóviles de vapor recalentado de 10 a 800 caballos. La fuerza motriz más económica de la actualidad. Producción total 680000 caballos

Instituto Radiumterápico de Madrid ANALOGO A LOS DE PARIS Y LONDRES Cáncer, lupus, angiomias, leucoplasias, nevi pigmentarios, bocio exoftálmico, úlceras variadas, tumores escrofulosos, manchas y graves enfermedades de la piel, que no ceden con ninguno de los recursos terapéuticos hasta ahora empleados, únicamente se curan sin operación, sin sufrimientos y sin molestias con el Radium, de acción constante, grande, verdaderamente maravillosa en sus efectos en tan varias afecciones, en el Instituto Radiumterápico de Madrid.-PASO DE RECOLETOS, 21, MADRID.

COMPRO

alhajas, pago altos precios. Guineas, Joyero.-Cab.º de Gracia, 10 y 12.

CARNAVALES DE 1911

TRIBUNA MADRILEÑA.-Para presenciar los festejos se venden billetes en la misma, y Carrera de San Jerónimo, esquina a Cuatro Calles. CABALLEROS; CABIEDES, SASTRE Admito géneros.-Hechura y forro de trajes a 2,20, 5 y 30 pesetas.-De gaban, a 30 y 40 pesetas. 6, FUENCARRAL, 6, tienda y entresuelos.

Gran

Fábrica de muebles de juncos esmaltado; gran surtido para casas de campo, jardines, patios, establecimientos, casinos, etcétera, de MARIANO V. GARCIA.-VERGARA, 1 (frente al Real).

LIQUIDO AMOR Reputado como el mejor del mundo para limpiar metales; una gota es suficiente para limpiar todo objeto de metal por sucio que sea. DE VENTA EN TODAS PARTES Depósito Gral. en Madrid, Francisco Casas, Mayor, 12

VINO Y JARABE DE DUSART al Lactofosfato de Cal. EL JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anemia, colores pálidos de las jóvenes, y a las madres durante el embarazo. PARIS, 8, rue Violonne y en todas las Farmacias.

ESPOZ Y MINA, 2 Caloríferos para petróleo, calentapés, coceros, parrillas para chimenea.-Utensilios de cocina.-Servicio de mesa y objetos fantasma para regalos. MANUEL CANOSA

SIMIENTES seleccionadas. ALFALFA DE PROVENZA, legítima. Antigua Casa Bayez y Salleres. Hortaleza, 27, Madrid. Catálogos ilustrados.

ABANICOS R. L. SERRA SOMBRILLAS 5. CARRETAS. 5. Frente al Ministerio de la Gobernación

ITODOS PROTEGIDOS! Escudos novedad para Carnaval.-Sociedad Española de Papelería.-ALCALÁ, 6 y 5.

OPOSICIONES A GOBERNACION Prepon. y apuntes extensos, con compendio y bibliografía por doctores y Oficiales de Admón. por oposcn. SALUD, 21.

LA VIDA EN EL CAMPO SALUD, SPORT Y RENTA En Pozuelo, a 12 kilómetros de Madrid y 720 metros de altura, se venden por mitad de tasación. 1.º Quinta Santa Amalia, con hotel confortable, jardín, huerta, noria, bodega, luz eléctrica y garage, tasada en 90.000 ptas., que rentan 3.000, en 45.000 pesetas. 2.º Ochenta fanegas de tierras de labor y viñas con 15.000 copas, en 15.000 pesetas. 3.º Coto de 100 fanegas de tierras en pino edío, en cultivo y vedado de caza, en 10.000 pesetas. Con gran porvenir para duplicar de valor por su proximidad a Madrid. Dirigirse: Sociedad Anglo-Ibérica, Ayala, 10, tienda, Madrid.

"El Perfume Universal" el AGUA DE FLORIDA de MURRAY Y LANMAN Hace un siglo que apareció este sin rival perfume y es hoy indispensable en la mesa de Tocador y la sala de Baño, en todo el mundo civilizado. ¡Cuidado con las Imitaciones! ¡Pedir siempre la Legítima! De venta en todas las Perfumerías y Farmacias Proprietarios y Unicos Fabricantes: LANMAN & KEMP, - - - NEW YORK Depositarios para toda España: VICENTE FERRER & CA., - BARCELONA

ANIVERSARIOS DEL SEÑOR Don Pedro Mediavilla y Alcalde Que falleció el día 26 de febrero de 1907 Y SU ESPOSA Doña Ceferina Andrés y Montalvo Que falleció el día 10 de junio de 1897 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. R. I. P. Sus hijos, D. José y D.ª Teresa; hijo político, el Ilmo. Sr. D. Cándido R. de Celis; nieto y demás familia, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlos a Dios. Todas las misas que se celebren los días 24 y 26 en la parroquia de San Lorenzo; 26 y 27 en San Jerónimo el Real; 26 y 27 en San Andrés; y 27 y 28 en el Salvador y San Nicolás, serán aplicadas en sufragio de las almas de los finados. El Emmo. Sr. Nuncio de Su Santidad y los Exemos. Sres. Arzobispos de Valladolid y Valencia, han concedido 100 días de indulgencia, y los Ilmos. señores Obispos de Madrid-Alcalá, Sión, Segovia, Zaragoza y titular de Loryma, 60 a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte del santo rosario que rezaren en sufragio de las almas de los finados.

PARA CARNAVAL SE ALQUILAN PLATAFORMAS Y JARDINERAS AUTOMÓVILES "ARIES," LA GANCA 67 y 69.

DINERO DIRECTO Dey sobre fincas, Madrid y provincias, solares, usufructos, nudas propiedades, censos a módico interés. Me encargo de testamentarias y hago anticipos sobre ellas. GARCIA.-LEON, 8, 2.º.-De 10 a 1 y 4 a 7.

LIBROS A PLAZOS Unica casa que vende en esta forma toda clase de obras, especialmente de Derecho. Pídanse catálogos al Director de El Crédito Literario, MONTERA, 9, Madrid.

VINOS TINTOS de los herederos del MARQUES DE RISCAL EL CIEGO (Álava) Pídanse en todos los hoteles y restaurantes. DEPOSITOS EN MADRID D. Baldomero García, High-Life, Carrera de San Jerónimo, 14. D. J. Pecaing, Príncipe, 13. D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3. Sras. D. Carlos Prast y Hermanos, Arenal, 1 «Las Colonias». D. Jaime Ripoll, Puerta del Sol, 15, «La Mallorquina». D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y paso de Recoletos, 21. D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 10 y 15. D. Antonio Montalban, Nicolás María Rivero, 12 (antes Cedaceros).-Bodega Montalban. D. Santiago de Mollinedo, Conde de Romanones, 12. D. Juan Fernández Rodríguez, Hortaleza, 15, é Infantas, 4 y 6. Sra. Viuda de D. E. Ortiz, Alcalá, 33 y 35, «La Negrita». D. E. Pidoux, Cruz, 12. D. Jorge Balaguer, Jacometrezo, 10 y 12, «La Mallorquina». Bodega Victoria, Olózaga, 6, Teléfono 640. D. Ramiro García Suárez, «Caves Monopole» Carrera de San Jerónimo, 80. Aviso muy importante a los consumidores Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta la botella y a la media botella.-Fijense muy especialmente en nuestra marca concedida.

ZAPATOS (ESTILO AMERICANO) Tafilete legítimo 7,85 Romanones, 16, tienda, y Espoz y Mina, 20, 1.º (Esta siempre primer piso).

COMERCIALES e INDUSTRIALES Próxima Primavera, la época de más movimiento comercial en Madrid, conviene que los Establecimientos de Soderia Lanoria Muebles Sastrería Sombrerería Modas Zapatería Almonedas Labores Sombrillas, etc. se apresten a hacer la propaganda de sus respectivos artículos, abandonando los indicados medios que para ello algunos emplean y acudiendo sólo a la Prensa, único procedimiento de seguros y prácticos resultados. No dudar de cuanto queda expuesto y peoquid in tarifa de periódicos combinados, a la base de una gran economía, a la Agen.ª Cortés, Jacometrezo, 50, 1.º Teléfono, 1.390.

LA NIÑA María del Pilar Gámir y Rubert HA SUBIDO AL CIELO EL 22 DE FEBRERO DE 1911 A LOS TRES AÑOS DE EDAD Sus desconsolados padres D. Emilio y doña Carmen; hermanos, abuela, abuelos (ausentes) y demás parientes, PARTICIPAN tan sensible pérdida. La conducción del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Isidro, tendrá lugar el viernes 24, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Claudio Coello, 74. La Prensa, Agencia de Anuncios.-Carmen, 18. Tel.º 1.124.